
A/A. D. Luis Arroyo Zapatarc 
Universidad de Castiiia-La Mancha 
Altagracia, 50 • 13071 Ciudad Rea!

P e rió d ic o  In d ep e n d ien te  de In fo rm ación  P ro v in c ia l
wmmmmm mmm

A ñ o  ifl - N úm ero 62 
P.V.P. 0,60 Euros
100 Pesetas

M arzo 2002  
1a Q u in cen a

Edita

Ediciones C&G

Puertoliano

Ciudad

cióu-d*
•j d ü  G r

A lm o d ó v a r  d e l

Barreda v is ito  la 
circunva lación

Página 12

Centro  de recepción  
del 112 0 ■ 7C

Pag inas 24 y  25

P ro v in c ia ;

Los D elegados de la 
Junta v is itan  los 
pueblos del Cam po  
de Calatrava

Pág inas 2 0  y  21

En el interior:

CEMAX S E  R  V  I C  I O  S 
I N  I O  R  M  Á  T I C  O  S 
V  C  E  N  T  R  O  S D  E  

F  O  R  M  A  C f Ó  N
0 2 1

á d á

1

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #62, 1/3/2002.



2 Opinión Ia Quincena de Marzo de 2002 O retan ia

ASAJA ante el anuncio por parte del MAPA 
de un nuevo borrador de la Ley del Vino

Jesús de Juan

Cuando en octubre de 2001 
salió el primer borrador de la ley 
de vitivinicultura, la Organización 
Agraria ASAJA manifestó que esta 
ley era absolutamente necesaria y 
urgente, pues la anterior normati
va (Estatuto de la Viña y los Alco
holes de 1970) había quedado 
obso leta después de la 
promulgación en 1999 de la OCM 
del Vino.

Pero vemos con preocupa
ción que para marzo de 2002 to
davía seguimos con borradores y 
debates a nivel sectorial, y el ca
mino por recorrer para que esta ley 
vea la luz es aún muy largo, falta 
el debate en el Congreso y en el 
Senado, por lo que nos tememos 
que ni siquiera en el 2003 tenga
mos esta ley tan necesaria para el 
sector vitícola español.

Ante el anuncio de un segun
do borrador por parte del MAPA, 
desde ASAJA queremos volver a 
incidir sobre las observaciones que 
en su momento hicimos al primer 
borrador:

1. - ASAJA está de acuerdo en 
que la Ley tenga un carácter de 
normativa básica en materia de 
vitivinicultura, y que goce del ma
yor consenso posible tanto en el 
conjunto del sector como en el 
marco de relaciones Administración 
Central-Comunidades Autónomas.

2. - En la exposición de moti
vos se parte de una premisa que 
ASAJA no comparte: según el MAPA 
la nueva normativa "se adapta a la 
actual situación de madurez del 
sector, que permite una menor in
tervención de la Administración en 
este campo". Desde ASAJA pensa
mos que la realidad del sector 
vitivinícola español es muy distin
ta, y que el sector está muy lejos 
de alcanzar la madurez ya que si
gue sin func ionar la 
interprofesional, y el sector está 
descohesionado y sigue siendo in
capaz de llegar a acuerdos entre 
la producción y la industria.

3. - Para ASAJA no está claro 
que las definiciones de los produc

tos sean excluyentes, que no se 
formule expresamente que el en
vejecimiento de los vinos debe 
hacerse en envases de madera, 
que se defina la capacidad de es
tos envases de madera para reali
zar la "crianza", "reserva" y "gran 
reserva" de los vinos, y que desde 
nuestro punto de vista debería es
tar entre los 225 y los 600 litros, 
es decir entre el volumen más co
mún de las barricas de roble y el 
de la bota jerezana, con el fin de 
que ninguna zona o Denominación 
de Origen actual quede excluida.

4. - Para los viñedos destina
dos a la producción de vinos de 
calidad producidos en una región 
determinada (VCPRD), el riego de 
la vid debe estar limito, y contro
lado, pero no entendemos que 
quede suficientemente claro en qué 
casos estaría justificado y autori
zado el riego de la vid (VCPRD) y 
de qué organismo dependería esa 
autorización, ¿de los Consejos Re
guladores de las distintas Denomi
naciones de Origen?, ¿de las pro
pias Comunidades Autónomas?

5. - El borrador contempla la 
pos ib ilidad  de aum entar 
artificialmente la graduación alco
hólica natural de uvas, mostos y 
vinos nuevos, aún en proceso de 
fermentación, cuando concurran

condiciones meteorológicas desfa
vorables. Desde ASAJA pensamos 
que para este aumento de gradua
ción alcohólica solo se debe per
mitir el uso de mostos concentra
dos o mostos concentrados rectifi
cados.

6. - El borrador, en aplicación 
de la OCM del vino reitera la prohi
bición absoluta de la mezcla de vi
nos blancos y tintos, y esto debe 
ser así para todos los vinos, ya sean 
de mesa, de la tierra, con Denomi
nación de Origen o vinos de pago, 
otra cosa es que se siga permitien
do, y así lo contempla la OCM la 
mezcla de uvas blancas y tintas o 
la mezcla de mostos procedentes 
de uvas blancas y tintas.

Para el desarro llo  de la 
viticultura española y en especial 
para que todo el esfuerzo que el 
sector productor está llevando a 
cabo con los planes de reestructu
ración es de suma importancia ser 
inflexibles en este punto de la pro
hibición absoluta de las mezclas de 
vinos.

7. - En cuanto a los niveles 
que se establecen para la protec
ción del origen y la calidad de los 
vinos pensamos que la Ley tiene 
que ser mas c la rificado ra  y 
simplificadora, debiendo quedar 
reducidos a los siguientes:

-vino de mesa (sin indicación 
geográfica); vino de la tierra; vino 
con denominación de origen; vino 
con denominación de origen califi
cada; vino de pago.

Tampoco estamos de acuer
do con la superposición de niveles 
de protección, y pensamos que 
para evitar confusionismo se debe 
regular el uso de marcas comer
ciales en el etiquetado de los vi
nos, es decir, que una misma mar
ca no pueda usarse para distintos 
tipos de vino.

Para cada nivel de protec
ción, a excepción de los vinos de 
mesa, deberá existir un órgano 
propio de gestión, no pudiendo un 
mismo órgano gestionar niveles 
distintos de protección.

El control deberá estar siem
pre separado de la gestión, y de
berá ser efectuado en todo caso 
por un organismo público.

8.- En Cuanto al régimen san- 
cionador nos parece adecuado y no 
excesivo ya que estamos tratando 
de un producto alimentario, y la 
protección al consumidor debe ser 
absoluta. A este respecto pensa
mos que el control de fraudes de
bería realizarse no ya a nivel na
cional, sino incluso comunitario ya 
que los transportes y las comuni
caciones favorecen las posibilida
des de fraude, mientras que la ato
mización administrativa entorpece 
la persecución del mismo.

Adenda

La ley de vitivinicultura es 
urgente y necesaria, pero además 
de esta ley, el sector está deman
dando a gritos un PLAN ESTRATÉ
GICO PARA EL VINO DE ESPAÑA, 
un plan estratégico de futuro, que 
contemple un horizonte de al me
nos diez años en todo lo concer
niente a la producción, exceden
tes, rendimientos máximos, rees
tructuración, variedades, destila
ciones, comercialización, exporta
ción, apertura de nuevos merca
dos, publicidad, investigación y 
desarrollo, etc.
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O r c t c l f l i c l  I a Quincena de M arzo de 2002

"Jóvenes, Noche y Alcohol"
Miguel Ángel Rodríguez González

Concejal- Delegado de Juventud, Infancia 
y Cooperación Intnal.

Hace pocos días se clausuró 
en Madrid un interesante Congre
so que bajo el título "Jóvenes, No
che y Alcohol" hizo un repaso ge
neral a la problemática que con
lleva el consumo de alcohol entre 
los jóvenes y se aportaron posi
bles soluciones.

Entre los objetivos de este 
Congreso figuraba, analizar la si
tuación actual del ocio nocturno 
de los jóvenes asociado al alco
hol, así como sus consecuencias 
y alternativas. Promover el deba
te social sobre los valores que sus
tentan este modo de consumo de 
alcohol y otras drogas y sobre la 
posible generación de alternativas. 
Exponer y revisar las diferentes 
actividades de ocio que se ofre
cen a los jóvenes y difundir las 
estrategias de prevención que 
aporten ios mejores resultados.

En este Congreso no sólo se ’ 
habló del "botellón" que sólo es 
una parte parcial y ruidosa de un 
problema más amplio, sino que 
abordó todas las vertientes del 
consumo de alcohol entre los jó 
venes así como sus posibles solu
ciones. En dicho congreso se pre
sentaron una serie de datos de 
varias encuestas realizadas entre 
jóvenes y población escolar prin
cipalmente, verdaderamente alar
mantes y que nos deberían hacer 
reflexionar a todos los que tene
mos algo que decir en este tema 
y no me refiero sólo a las distin
tas administraciones sino que in
cluyo como parte fundamental 
también a los padres, a los edu
cadores y cómo no, a los propios 
jóvenes. No quiero cansar con ci
fras pero sí es conveniente que se 
conozcan algunas para saber la 
magnitud del problema como por 
ejemplo, que el 76% de los jóve
nes entre 14 y 18 años consume 
alcohol. El 43% lo hace exclusi
vamente durante el fin de sema
na mientras que un 15% lo hace 
todos los días.

Alrededor de un 40% de los 
jóvenes entre 14 y 18 años se ha

emborrachado alguna vez y el 
20% lo hace cada mes.

Los accidentes de tráfico 
causados por el alcohol son la 
principal causa de muerte entre los 
jóvenes y alrededor de un 30% de 
los jóvenes de 18 años 
encuestados reconoce haber con
ducido alguna vez bajo los efec
tos del alcohol.

Estas cifras asustan ¿ver
dad?. El 35% de los jóvenes de 
16 años y el 50% de los de 18 
regresan a su casa después de las 
12 de la noche y en éstos el con
sumo habitual es un 35% más ele
vado que en el resto, por tanto 
cabe concluir que la barrera de las 
12 de la noche marca un punto de 
inflexión en el que se dispara el 
consumo y las borracheras entre 
adolescentes. Esto quiere decir 
que los padres también tienen un 
papel muy importante y deben ser 
menos permisivos con el horario 
de sus hijos y aprender a ejercer 
la autoridad que no es lo mismo 
que autoritarismo.

En cuanto a la labor de las 
distintas administraciones, el Es
tado ya ha movido ficha con una 
decisión valiente como es la de 
prohibir el consumo de alcohol en 
la vía pública, aunque el propio Mi
nistro Rajoy ya ha anunciado que 
se aplicarán sanciones económi
cas a los establecimientos en los 
que los jóvenes adquieren el al
cohol, pero no a las personas que 
lo consumen en la calle, con lo que 
se demuestra que no se persigue 
"criminalizar" a la juventud como 
han manifestado algunos voceros 
de la oposición, sino acabar con 
el desagradable fenómeno del bo
tellón. Además se apuesta por po
líticas educativas y en I o y 2o de 
ESO habrá una asignatura trans
versal de "Educación para la sa
lud".

En nuestro ámbito más cer
cano, en Ciudad Real, desde al 
Ayuntamiento llevamos años fo
mentando medidas de ocio alter
nativo, actividades en colabora
ción con otras administraciones 
como el Plan Nacional sobre Dro
gas, el Injuve y la Junta de Co
munidades. Actividades que se

elaboran y desarrollan no de for
ma impuesta, sino en colaboración 
con los jóvenes y las Asociacio
nes juveniles de Ciudad Real en 
función de sus gustos e intereses 
por eso estas actividades funcio
nan y atraen a miles de jóvenes a 
ellas. Una queja fundamental de 
las asociaciones juveniles es que 
el programa "Esta Noche Toca" 
que realizan los Aytos. con la co
laboración económica de la Junta 
de Comunidades no abarca todo 
el año por eso anuncio que el Ayto. 
de Ciudad Real a través de esta 
concejalía de juventud, está ela
borando un proyecto de ocio al
ternativo distinto a "Esta Noche 
Toca" y que dará cobertura a los 
meses que en la actualidad no se 
cubren, para hacerlo durante todo 
el año.

También me gustaría seña
lar que en este tipo de áreas ha
bría que dejar la política a un lado 
ya que hay un interés mayor, que 
es el conjugar el ocio de nuestros 
jóvenes con el descanso de los 
vecinos y en este sentido el PSOE 
municipal se ofreció a colaborar y 
aportar ideas para cuántas inicia
tivas de este tipo se lleven a cabo. 
Iniciativa que no me cabe ningu
na duda de que es sincera y que 
contrasta vivamente con las de
claraciones demagógicas de un di
rigente provincial del PSOE que 
ajeno a la realidad municipal ha
cía unas afirmaciones desafortu
nadas sobre los programas de ocio 
alternativo para los jóvenes de 
nuestra ciudad. Afirmaciones de 
ese tipo le reafirman en una me
diocridad en la que se mueve 
como pez en el agua y yo le invito 
a que se reúna con los jóvenes y 
sepa de verdad cual es su opinión 
en un asunto en los que son parte 
activa y no hable ni piense por 
ellos.

Por nuestra parte seguire
mos trabajando en los nuevos pro
gramas de ocio y en la política de 
colaboración con las asociaciones 
de Ciudad Real, el Consejoven y 
fomentando el asociacionismo 
como forma fundamental de unión 
de jóvenes con intereses e inquie
tudes comunes.

Opinión 3

Mis ex-am igos
Rafael Castellanos Solana

Hoy, queridos lectores, quiero hablarles de mis ex amigos. Sí. 
Mis ex amigos son aquellos que un día lo fueron y que, hoy por diver
sas razones, no lo son. Digo mis ex amigos y digo bien. Porque ahora 
me cruzan por la calle a un metro escaso de distancia y por aquellas 
razones de la vida ya ni se molestan en levantar la cabeza para salu
darme. Entiendo, y acaso con razón extremada, que no me haya por
tado muy bien con ellos, pero parecen olvidar las reglas, tanto éticas 
como mínimas, de la educación. Así son mis ex-amigos, aquellos a los 
que tanto defendí antaño. Cuando alguien hablaba de ellos delante de 
mí de forma poco ortodoxa, yo salía al paso y los defendía. Recuerdo 
que, hace años, cuando pertenecí al grupo local de teatro de las amas 
de casa de Argamasilla de Calatrava, que se celebraba una reunión 
para aclarar ciertos asuntos con cierta persona que ocupaba un cargo 
relevante dentro del grupo de teatro. A esa reunión, por motivos labo
rales, no pude asistir pero creo recordar que hice entrega de una carta 
a la presidenta de la asociación en la que exponía mi opinión así como 
manifestaba mi deseo de que esa persona siguiese en su cargo. De
fendí en esa carta a la citada persona a capa y espada y por culpa de 
ella -de la carta, me refiero- me salieron algunos enemigos en los que 
no creí en aquel momento. Me decían que me equivocaba por comple
to defendiendo a aquella persona, que retomara mi postura y me pen
sase mejor lo que estaba haciendo. No les hice caso y el tiempo me dio 
la razón. Con esa persona y con casi el resto del elenco. Pasado el 
tiempo, en el mismo lugar, y cuando el poeta es un peregrino, como 
dice el cantar, tuve que dejar de hacer teatro. Estaba cansado de tan
tos ensayos y de tantas voces que me daban por mi culpa y por la de 
los demás -quizá estas últimas fueron las que más-. Y a partir de ahí, 
a partir de ese momento, me dejaron de hablar por completo. Me los 
cruzo por la calle y como si se cruzasen con un perro, no hay manera 
de que me digan ni tan siquiera por ahí te pudras, mala sangre. Yo que 
tanto los defendí en ocho largos y duros -a la vez que intensos- años 
no me merezco ni tan siquiera eso. Y la verdad es que me dan pena. A 
lo mejor yo también se la doy a ellos, pero a mí me la dan. Y me la dan 
porque creo que no saben diferenciar las cosas. No saben hasta qué 
punto puede dolerle a una persona resultar ser despreciado por no 
querer hacer teatro. Y lo que sienta mal es que no saben los motivos 
por los que dejé en su día de hacer teatro. No se los he dicho, entre 
otras cosas porque no me los han pedido. Simplemente me dejan de 
hablar y ya está. Atrás quedan ocho años de pasar buenos -y malos- 
momentos. Ocho años de una vida que, sumados, resultan muchos 
días y muchas horas. Ocho años... y ahí es nada. Muchas veces he 
deseado encontrarme con ellos en algún lugar. Tomando una cerveza 
en un bar o en la casa de cultura. En el Ayuntamiento o en cualquier 
sede de cualquier asociación. ¿El motivo? Intentar hablar con ellos y 
que me expliquen los motivos por los que me niegan el saludo y, si es 
problema por mi parte, pedirles que me disculpen aunque no creo que 
sean esas las causas de que ni tan siquiera me hablen. Allá ellos con 
sus conciencias. Yo la mía la tengo muy tranquila y mi alma la tengo 
guardada en mi "almario" guardando polvo Así es que así están las 
cosas. Aunque tampoco acaban aquí.

También tengo otros, enemicísimos diría yo, ex amigos. Claro 
que estos quizá lleven algo de razón porque les dije, también por 
escrito, lo que pensaba ante unas gestiones que hicieron y con las que 
yo no estaba de acuerdo. Éstos han llegado a más abriéndome expe
diente disciplinario del que no voy a hablar-y menos escribir- no sea 
que me echen definitivamente.

Ahora, y ya para ir finalizando, a todos estos ex amigos míos les 
digo que también tengo amistades que, por fortuna, son mayoría y 
que cuentan -y  cuento- con mi amistad de por vida. Y sino, al tiempo.
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Opinión Ia Quincena de

Encuentros en la 
tercera fase

R ufino Sanz Peinado
D ire c to r genera l de Adm in is tra c ión

Local

Trato en este  a rt ícu lo , 
pese a lo que el títu lo  pueda 
sugerir, sobre la conformación 
y evo lución del ordenam iento 
ju r íd ico  que nace de la Cons
titución española de 1978, ha
ciendo una breve referencia a 
la s ituac ión de origen (P rim e
ra Fase), a lo acontecido en 
los ú ltim os 23 años (Segunda 
Fase), y a lo que -según  mi 
parecer- debería hacerse en el 
in m e d ia to  fu tu ro  (T e rce ra  
Fase).

Primera Fase. Empezaré 
por reproducir lo expuesto en 
un a rtícu lo  que e scr ib í sobre 
asunto d istin to  en el mes de 
abril de 2000, dejando claro 
que cuanto hay de creativo le 
corresponde al profesor G arri
do Falla (hoy, adem ás, m agis
trado del Tribunal Constituc io 
na l): El le g is la d o r c o n s t itu 
yente, antes de a rticu la r en el 
texto  constituc iona l el s is te 
ma de funcionam iento  de los 
poderes leg is la tivo , e jecu tivo  
y jud ic ia l; y antes, incluso, de 
regu lar los Derechos Funda
m enta les y L ibertades Púb li
cas, in trodu jo  tres preceptos 
re feridos, respectivam ente, a 
los partidos po líticos (Art. 6o), 
a las o rgan izac iones s in d ica 
les y em presaria les (Art. 7o) 
y al E jérc ito  (Art. 8o).

P robab lem ente , los Pa
dres de la Constituc ión enten
dían, a la vista de nuestra h is
toria de los dos últim os sig los, 
que si estos facto res se com 
portaban adecuadam ente se 
ría posib le  un funcionam iento  
normal de los poderes del Es
tado; y que si se comportaban 
de form a inadecuada, vo lve 
ríam os a los años o scu ro s. 
Bastante era, entonces, ap ro 
bar un te x to  co n s t itu c io n a l 
consensuado  que pe rm itie ra  
un adecuado juego  po lít ico  y 
la pos ib ilidad  del e je rc ic io  del 
gob ierno  por opciones de s ig 
no d istin to .

Segunda Fase. Una de las 
novedades más s ign ifica tivas 
de nuestra Constituc ión  es el 
T ítu lo  re la tivo  a la o rgan iza 
ción te rr ito r ia l del Estado, tan 
com p licado  -fa rragoso  a ve 

ces- como fecundo.
Si por algo se ca racte ri

za el T ítu lo  VIII es por su fa l
ta de concreción en muchos 
aspectos, baste decir que, con 
la Constituc ión ya aprobada, 
no era segu ro  que fue ra  a 
ex istir una Com unidad Autó
noma que se Mamase Castilla - 
La Mancha, ni que estuviera 
integrada por las cinco prov in
c ias que ahora la componen. 
Y, caso de llegar a existir, no 
era seguro que fuera a tener 
A sam b lea  L e g is la t iv a  (só lo  
garantizada en el caso de las 
"h is tó rica s").

Sin em bargo, pese a la 
referida falta de concreción, la 
Constituc ión contiene un me
canism o de atribuc ión  de au
tonom ía a los nuevos entes y, 
de forma ine lud ib le , el proce
so autonóm ico se genera lizó  
p r im e ro  y se  d e s a r r o l ló  
espectacu larm ente después.

Este  am p lio  d e sa rro llo  
autonóm ico ha co inc id ido  con 
la in co rpo ra c ión  de nuestro  
p a ís  a la U n ión  E u ro p e a  
(1986), con las trascenden ta
les consecuencias que e llo  ha 
tenido.

Tercera Fase. Y es llega 
do el momento de hablar de 
la tercera fase, que desde el 
punto de vista sustantivo  ha 
de consistir en la defin ic ión de 
un marco ju r íd ico  estab le  en 
el que se establezcan las com 
petencias que han de e jercer 
el Estado , las com un idades 
autónom as y los entes lo ca 
les; y desde el punto de vista 
form al o proced im enta l ha de 
a rt icu la rse  a tra vés del tan 
debatido -pero nunca concre
tado- "Pacto  Local".

Es tan im portante que el 
Gobierno de España se com 
prometa ahora a im pulsar el 
Pacto, como lo fue en el mes 
de octubre que las Cortes de 
Castilla -La Mancha aprobaran 
una reso lución en este sen ti
do, esto es as í por la im posi
b ilidad de abordar un m od ifi
cación profunda del régimen 
local sin el acuerdo de ambas 
adm in istrac iones.

Por su cuenta, el Estado, 
además del sistem a de fin an 
ciación, puede m odificar la le 
g is lac ión básica, pero con el 
riesgo de que la regu lación f i

nal (precisamente por eso, por 
ser básica y para todo el te 
rritorio) no se adapte a las pe
cu lia r id ades de las d is tin tas 
comunidades autónomas, por
que no puede ser igual la o r
gan ización te rr ito r ia l en una 
com unidad muy poblada que 
en otra poco poblada, en una 
un iprov inc ia l -donde ha des
aparecido la d iputac ión— que 
en una p lu rip rov inc ia l...; y, en 
el marco de esta leg is lac ión  
bás ica , la Com un idad  tiene  
com petencia de desarro llo  le 
g is la tivo  y e jecución en m ate
ria de régimen local y para es
tablecer fórmulas de coord ina
ción de las d iputaciones. Si no 
hay acuerdo, la regu lación f i
nal será im perfecta, que es lo 
que ahora sucede.

Llegados aquí, es p rec i
so una ac laración esencia l: la 
in tervención leg is la tiva esta 
tal y autonóm ica es necesaria 
para estab lecer las reglas del 
juego, hay que d iseñar la o r
ganización que mejor se adap
te a un determ inado te rr ito 
rio y seña la r qué com peten
cias se atribuyen a d ipu tac io 
nes y ayuntam ientos, pero no 
para practicar el juego mismo, 
es decir, el e je rc ic io  d iario  de 
la s co m p e te n c ia s  a sum id as  
por los entes loca les, que han 
de ser más que ahora, mejor 
dotadas económ icam ente, ba
sadas en una recta in te rp re 
ta c ió n  d e l p r in c ip io  de 
subs id ia rídad , y con un apoyo 
e fectivo  del resto de las ad 
m in istrac iones cuando su ca
pacidad técn ica o económ ica 
sea in su fic ien te  para prestar 
un determ inado serv ic io .

Y si tenem os en cuenta 
que en C a s t il la -L a  M ancha 
e x is te n  c in co  d ip u ta c io n e s  
p rov inc ia les, es fác il conclu ir 
que no sólo es preciso  llegar 
a un pacto con el Estado sino, 
adem ás -o precisam ente por 
e llo - de fin ir qué com petencias 
t iene  cada adm in is tra c ión  y 
con qué m edios cuenta.
; Más aún, si se considera 
que la m ayoría  de nuestros 
num erosos pequeños m un ic i
p ios tienen mayor in terés en 
asegurar la prestación de los 
se rv ic io s esencia les que en la 
asunc ión  de nuevas com pe
tencias.

Marzo de 2002 O retan ia

A tantos de tantos 
del 2002

Paffapl Castellanos Solana

El título sale solo o no sale. 
A los títulos se les titula y se les 
deja en paz porque, si valen, va
len, y si no se caen solos. La teo
ría de los títulos se rige por unas 
premisas muy elementales y fá
ciles de adivinar que, cuando se 
olvidan, desbaratan hasta los pai
sajes que iban para geniales y 
terminan en un montoncillo de 
letras con las que no se puede 
hacer ni sopa. Recuérdese la se
rena advertencia de Quevedo en 
E l aguacil alguacilado de que, 
cuando el diablo predica, el mun
do se acaba.

Hoy martes, 26 de febre
ro del 2002, festividad de San 
Pápias y Conón, entre otros, 
vuelvo a comparecer ante mis 
pacientes lectores -entre los que 
se encuentra mi vecino y segui
dor incansable Segundo- a quie
nes doy los buenos días con las 
reservas de salud almacenadas 
durante un corto período de hol
ganza. Observen que dejo escri
to y dicho «del» 2002, en delibe
rado olvido del consejo de los 
doctores de la Santa Madre Aca
demia que olvidando la elipsis 
que hay, apoyándose en la sor
dera de quienes escriben sin oído 
y siguiendo el sendero inventa
do por los historiadores en su 
jerga, nos animan a decir «de» 
2002, quizá porque les parece 
más gramatical y eufónico supo
ner, por ejemplo, que Cristo na
ció en 1 y Esopo lo hizo en -570. 
A veces es difícil encontrar a al
guien con menos sentido del es
píritu de la lengua que un lexicó
grafo, pero éste es otro y no poco 
vidrioso tema que no he de tra
tar ahora porque hoy no toca 
hablar de burocracias aunque 
quizá sí de jerga, siquiera sea de 
refilón. Las jergas son el enemi
go natural de las lenguas y espe
cialmente peligrosas para su bue
na salud; entre nosotros han to
mado carta de naturaleza -e in
cluso de corso- diversas jergas 
que obstaculizan la buena mar
cha del español y su desarrollo 
en armonía; la ya aludida de los 
historiadores, la de los políticos, 
la de los periodistas, la de los ju
ristas, la de los médicos, la de 
los funcionarios del Ministerio de 
Educación y tantas y tantas más. 
Los únicos profesionales españo
les que rechazan las jergas o no 
las usan apenas sino para retra

tar personajes, son los escritores, 
quizá porque adivinan el espíritu 
de la lengua y luchan por su con
servación. El ejemplo no es difícil 
de ver en la Academia (de la Len
gua, se entiende); en la obra de 
dos ilustres compañeros triste
mente desaparecidos ya se pue
de ver lo que quisiera decir; en la 
diáfana poesía de Claudio 
Rodríguez, que adivinaba las pa
labras y las nutría de sentido, y 
en la densa ciencia de Emilio 
Alarcos que brotaba en el umbrío 
bosque de la jerga de la sabidu
ría. Pero tras dejarlo apuntado, 
volvamos por donde íbamos.

El usar o no artículo al 
nombrar un año es algo que debe 
quedar al arb itrio  de quien 
hablare o escribiere porque la 
inercia del instinto es algo que 
no falla y siguiendo los rumbos 
de su brújula no se marra jamás. 

* En estas cuestiones de la lengua 
la costumbre tiene fuerza de ley 
y a veces se rige no más que por 
el oído, que puede coincidir con 
las dos formas diferente. Se dice 
que América se descubrió en 
1492 o en el 1492, que la Se
gunda República Española se pro
clamó en 1931 o en el 1931 y 
que la Guerra Civil se inició en 
1936 o en el 1936 y ambos mo
dos de designación son igual
mente válidos y correctos. Ya no 
da bien al oído, sin embargo, 
decir que San Agustín murió en 
430, que Abenhazam de Córdo
ba murió en 994 o que el poeta 
Claudiano floreció en 365 porque 
parece que la frase queda coja. 
Me permito insistir en la obedien
cia al oído y en el saludable ejer
cicio de dejarse llevar por la iner
cia, ese motor de la sabiduría.

Todas estas lucubraciones 
nacen de la ciencia de un desco
nocido corresponsal y beneméri
to am igo que se llama don 
Deodato y que me regaló en car
ta de 31 de mayo, Santos Cando, 
Cándano y Canaanila del 2001. 
La recóndita bendidón de tener 
y cuidar amigos es sano para el 
alma y sus tres potenaas y re
confortantes para el cuerpo y sus 
cien alcances; el moro Aií Ben 
Abu Taler, que era yerno de 
Mahoma, deda que quien tiene 
mil amigos no debe presdndir de 
ninguno y que a quien acecha un 
solo enemigo se encontrará con 
él en todas partes. Luis Vives 
pensaba que la amistad es la sal 
de la vida.

R o t u l a c ió n  de V e h íc u l o s  c/jaén, 4i
V a l l a s  P u b l ic it a r ia s  13500 Puertoiiano

T e lf.: 926 430289  
M óvil 629 519303  

Em ail: te cn o g ra m a @ in te rb o o k .n e t

R ó t u lo s  L u m in o s o s  
P a n c a r t a s
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Nuevas tecnologías 
y globalización

O retan i a Ia Quincena de Marzo de 2002

Juan Pablo Marciel
PRESIDENTE DE AJE CASTILLA-LA 

MANCHA

Parece como si una cosa 
hubiera traído la otra, algo in
cierto. Aunque no hay relación 
d ire c ta  cau sa -e fe c to  parece 
como si el sistema de libre mer
cado hubiera prom ovido este 
espectacular avance y penetra
ción social de las nuevas tecno
logías y se lo hubiera jugado en 
bolsa, siendo más virtuales que 
tangibles y todo este conglome
rado hubiera abocado en las 
grandes diferencias entre el nor
te y el sur.... Entre ricos y po
bres o entre grandes y peque
ños.

Con este tortuoso mix es 
difícil identificarse con unos u 
otros, con el sombrero de copa 
o el gorro de mil colores del a l
tip lano andino; con el foro de 
Davos-Nueva York o con el de 
Porto Alegre cuando en ambos, 
hay mucha cabeza pensante que 
siempre, llevan algo de razón en 
sus argumentos.

Es absu rdo  m ezc la r las 
nuevas tecnologías en todo este 
conglomerado de los excesos del 
capitalismo salvaje o el revulsi
vo de movimientos excesivamen
te alborotadores que descargan 
de razón cualquier réplica. Pue
de que su fulgurante expansión, 
su galopante implantación y su 
modo de extenderse obedezcan 
a las más puras leyes del mer
cado despiadado y competitivo, 
pero de ahí a considerar que su 
existencia sea negativa en sí 
misma es como negar cada uno 
de los avances de la humanidad.

Muchos de los jóvenes em
presarios de esta región estamos 
completamente convencidos de 
que las nuevas tecnologías van 
a servir para acortar distancias 
entre ricos y pobres: entre au

tonomías ricas y menos, entre 
países ricos o menos; entre las 
grandes multinacionales y las 
microempresas y entre profesio
nales o ciudadanos simples que 
vivan en zonas rurales o en gran
des núcleos de población. Así de 
sencillo.

Esta mirada al futuro con 
optim ismo no está sustentada 
sobre la nada tras la reciente 
presentación del proyecto Nerpio 
que tenderá redes de banda an
cha para el 95% de los castella- 
no-manchegos en 2 años aunque 
es posible que algo retrasados 
respecto al resto del país, y en 
condiciones, aseguran, de cali
dad e igualdad. Nos situará a 
alta velocidad en el firmamento 
de Internet, correo electrónico, 
se rv ic io s  de te leas is ten c ia  y 
teleformación, comercio electró
nico, contenidos multimedia o 
adm in istración en línea. Todo 
acabado para 2005, cuando el 
98,39% de los castellano-man- 
chegos, que puede que no del 
territorio, tengan acceso a esa 
banda ancha.

El proyecto llega en un mo
mento preciso de fuerte aumen
to de la demanda de estos ser
vicios innovadores, cuando bue
na parte de las empresas de la 
región dependemos de ellas has
ta casi para respirar. Un sueño 
que tiene visos de realidad, y al 
que tendrán acceso todas las 
zonas de la región incluidas las 
no rentables, aquellas en las que 
las operadoras de telefonía ja 
más llegarían, un objetivo que 
confiamos sea realidad.

Las grandes palabras que 
delimitan el desarrollo como cul
tura, sanidad, formación, educa
ción y trabajo se hacen más creí
bles desde una perspectiva de 
acceso para todos. Será ése un 
entorno propicio para la instala
ción de nuevas empresas que

generen mas progreso, riqueza 
y bienestar social.

Si el acceso a la cultura fue 
siempre el factor de garantía de 
justicia social, la cultura y la for
mación digital garantizan ahora 
sin ninguna duda la igualdad de 
oportunidades y el salto al de
sa rro llo , c laves para que las 
empresas incrementen su grado 
de competitividad, o al menos, 
no p ie rd an  y m e jo ren  la 
comercialización de sus produc
tos.

Tanto la administración au
tonómica como la central están 
apretando el acelerador de la im
plantación de los nuevos siste
mas conscientes de su importan
cia presente y futura. Si Castilla- 
La Mancha se ha perdido una 
revolución industrial, mas para 
mal que para bien, no puede 
ahora permitirse el lujo de per
derse esta revolución silenciosa 
y algo más limpia pero puede 
que mucho más implacable para 
los neutrales, para quienes se 
queden a verlas venir, una vez 
más y no entiendan que el tan 
nombrado y deseado desarrollo 
sostenible que mejore la calidad 
de vida de los ciudadanos debe 
venir de la mano de esa socie
dad de la información que de
bemos construir.

Colaboremos con la admi
nistración a la hora de coger este 
toro por los cuernos pero este
mos vigilantes de que se cum
ple lo proyectado. Con normas 
que equilibren, que racionalicen, 
que conlleven una legislación 
capaz de organizar este inicial 
entuerto, al menos, en la Unión 
Europea cuyos miembros cuen
tan con leyes cuya flexibilidad, 
según p a íse s , d if ic u lta n  la 
competitividad empresarial.

Las ideas de innovación y 
desarrollo deben echar raíces, 
sobre todo, como ideas entre los

Opinión

que vivim os y trabajam os en 
Castilla-La Mancha. Debemos 
interiorizar y creerlas para po
der aplicarlas a nuestras empre
sas, a nuestra sociedad. Lo otro, 
lo de las famosas TIC -tecno lo 
gías de la información y las co
municaciones-, no son mas que 
herram ien tas de traba jo , de 
ocio, para hacer más fácil nues
tra vida cotidiana. No son mas 
que el hacha, la rueda o el fue
go que hicieron avanzar a nues
tros antepasados. Con estas 
nuevas herramientas podremos 
matarnos, hacer tanques y des
tructores o prender fuego al 
mundo. Com o hem os hecho 
siempre. Pero también podremos 
construir viviendas, desplazar
nos con comodidad o prender la 
llama olímpica.

No pretendo desde estas lí
neas hacer algo tan obvio a es
tas alturas como defender las 
nuevas tecnologías en las que 
esta organización se ha empe
ñado desde sus orígenes. Sim
plemente quisiera llamar la aten
ción, si alguien ha resistido lle
gar hasta aquí, sobre el paso de 
gigante que estamos a punto de 
dar. Por eso debemos estar aler
ta a todas las direcciones y no

podemos cerrar nuestros oídos 
a quienes, desde sus diferentes 
perspectivas, se han puesto a 
pensar en los modos del avance 
humano.

Los foros de globalización, 
ya sea en la línea de Davos-Nue
va York o en la de Porto Alegre 
avisan de estos cambios, por eso 
debemos escucharlos a todos sin 
olvidar que pertenecemos a un 
país no tan rico, y a una región 
no tan desarrollada como nos 
pensamos a veces. Son razones 
suficientes para prestar atención 
a personajes tan sesudos y dis
pares como el economista Samir 
Am in , el lin g ü is ta  Noam 
Chomsky o el teólogo Leonardo 
Boff, solo unos pocos de los 
muchos que intentar encontrar 
el punto de equilibrio.

Los jóvenes empresarios 
de esta tierra que acabamos de 
poner en pie pequeñas o peque
ñísimas empresas, no queremos 
verlas devoradas o desapareci
das ante los grandes monstruos 
internacionales. Como la inmen
sa mayoría de empresarios de la 
región que intentan competir con 
aquellas a duras penas, pero en 
muchos casos con éxito, en este 
mundo cada vez más pequeño.
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Ciudad Real tiene 
muchas posibilidades de 

ser subsede olímpica

O retania/Ciudad Real

El Alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega ha mostra
do su satisfacción por las decla
raciones efectuadas por el direc
tor de la ofic ina o lím p ica de 
Madrid 2012, Feliciano Mayoral, 
en las que afirmaba que «Ciu
dad Real tiene muchas posib ili
dades de ser subsede olímpica».

Feliciano Mayoral hizo esta 
a f irm a c ió n  en el p rog ram a 
radiofónico emitido ayer en Ra
dio Intercontinental «Primera 
Plana» al considerar que nues
tra ciudad puede ser la subsede 
olímpica ideal ya que según pa
labras suyas «está muy cerca de 
Madrid, a tan solo 45 minutos 
en AVE, y el Comité Olímpico 
In te rn a c io na l ex ige  que las 
subsedes no estén a mucho más 
de media hora desde la v illa 
olímpica». El director de la o fi
cina olímpica de la candidatura 
de Madrid recordó también que 
Ciudad Real podría acoger los 
cam p e o n a to s  o lím p ic o s  de 
balonmano y algunos deportes 
acuáticos.

Por su parte el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco G il-O r
tega considera que estas decla

rac iones suponen un fue rte  
espaldarazo a una idea que en 
su momento tuvo el equipo de 
gobierno en el Ayuntamiento de 
la capital y que se concretó en 
una moción que el grupo popu
lar presentó en el pleno ordina
rio del pasado 4 de mayo del 
2001 y que fue aprobada sólo 
con los votos del PP, y que re
cordemos, era relativa a la «so
lic itud  de C iudad Real como 
subsede olímpica de los juegos 
de la Olimpiada 2012».

Desde esa fecha y hasta 
ahora, el Ayuntamiento de Ciu
dad Real ha enviado copia de esa 
moción y del acuerdo de pleno, 
al Ayuntamiento de Madrid, Co
munidad de Madrid, al Delega
do del Gobierno de la región en 
nuestra provincia y al Presiden
te de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

Recordar que en la moción 
del grupo municipal popular en 
el Ayuntamiento de Ciudad Real 
se mostraba el apoyo expreso 
a la candidatura de la ciudad de 
Madrid, como sede olímpica de 
los juegos olímpicos del 2012, 
y se presentaba Ciudad Real 
como subsede olímpica por la 
proxim idad con la cap ita l de

España a través del AVE, por la 
existencia de establecim ientos 
hoteleros de gran calidad y por 
la experiencia en la realización 
de importantes eventos depor
tivos de carácter nacional e in
ternacional. Otro de los aspec
to que se destacaba en la mo
ción era el que estaba previsto 
la realización de las obras de 
interés de recuperación de la 
ribera del Vicario, en este as
pecto, el alcalde de Ciudad Real, 
G il-Ortega, ha manifestado que 
el proyecto de recuperación está 
terminado y ha recordado que 
hace un mes, el Secretario de 
Estado de Aguas dio ya el visto 
bueno a la realización de ese 
proyecto, con lo que la ribera 
del Vicario se convertiría en el 
lugar ideal para la celebración 
de las competiciones acuáticas.

Por último recordar que en 
la moción se solicitaba a la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha que respaldara la 
candidatura de Ciudad Real en 
el caso de que Madrid resulte 
elegida y que apoyara a nues
tra ciudad en cuantos proyec
tos y recursos económicos fue
ran necesarios para ser subsede 
olímpica del año 2012.

Prado Pérez visito las 
obras del Centro Social 
del barrio de Larache

Oretania/Ciudad Real

La delegada provincial de 
la Consejería de Bienestar So
cial, Prado Pérez de Madrid, vi
sitó las obras del centro social 
polivalente que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha está cons
truyendo en el barrio de Larache 
de Ciudad Real.

Durante la visita, la dele
gada y el presidente de la aso
ciación de vecinos del barrio, 
Valentín Romero, pudieron com
probar que los trabajos mar
chan según los plazos estable
cidos. Las obras fueron adjudi
cadas a finales de noviembre 
por cerca de 445.000 euros a 
través de la Empresa Pública de 
Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha, empresa 
dependiente de la Junta de Co
munidades.

El centro social se está 
construyendo en una solar con 
fachada a la carre te ra de 
Fuensanta, entre las calles Eras 
del Cerrillo y Socuéllamos de 
casi dos mil metros cuadrados. 
El edificio, de seiscientos vein
ticinco metros de superficie, 
ocupará el centro de la parcela, 
que d ispondrá de va llado  
perimetral.

El nuevo centro social 
será un edificio cuadrado de una 
sola planta que se articulará en

torno a un gran patio central ro
deado por una ga le ría  
acristalada. Este distribuidor co
municará la entrada al edificio 
y todas las dependencias.

El proyecto contempla 
tres salas de usos múltiples, un 
salón principal de ochenta y cin
co metros cuadrados y dos de 
cuarenta y cinco metros, una 
biblioteca infantil, varios despa
chos, una zona de información 
y sala de espera y las depen
dencias de servicios correspon
dientes. El patio central tiene 
una superficie de setenta y ocho 
metros cuadrados.

La zona de despachos se 
sitúa en el lado derecho del edi
ficio y la biblioteca infantil en el 
izquierdo, dejando todas las 
salas de usos múltiples en la 
zona trasera del edificio con 
salidas directas al patio poste
rior.

Las dos salas de usos 
múltiples están separadas en
tre sí y del salón principal con 
muros móviles plegables, pu- 
diendo formar un espacio co
mún de ciento setenta y cinco 
metros cuadrados. A su vez, el 
salón principal también se pue
de partir en dos más pequeños, 
de modo que se consigue una 
gran variedad de disposiciones 
en función de las necesidades 
del momento.
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Gil-Ortega presentó el proyecto 
de cancha para la Escuela 

Municipal de Golf

Un momento durante la presentación del proyecto

C.G./Ciudad Real

Poder p ractica r tu m ejor 
Sw ing, aprender a contro lar su 
S lice, com probar tu Handicap, 
en de fin itiva  poder aprender 
y practicar el deporte del golf, 
un deporte que hasta ahora no 
estaba  al a lcan ce  de poder 
p ractica rlo  en nuestra ciudad 
y que gracias a la in ic iativa del 
Ayuntam iento de Ciudad Real, 
no so lam ente podrem os prac
tica rlo , sino que en la Escue
la M unicipa l de Golf, ap rende
remos todo lo re lacionado con 
este deporte: ap rend iza je  de 
los m ovim ientos básicos, g o l
pes, estra teg ias, normas, etc.

Para poder conseguirlo  el 
Ayun tam ien to , está co n s tru 
yendo una cancha de p rácti
cas s itu a d a  en el p o líg o n o  
Larache.

El proyecto que fue pre

sentado por el a lca lde de la 
ciudad, Francisco G il-O rtega, 
tendrá un coste de 15 m illo 
nes de pesetas, aunque se t ie 
ne la in tención de ir am p lian 
do las m ejoras necesarias.

La cancha cuyas d im en
siones son de 240 metros de 
largo por 85 de ancho, esta s i
tuada en la ca lle  Criptana del 
po líg ono  Larache , fre n te  al 
Punto Limpio, y las obras ya 
se han in ic iado, pudiendo es
tar term inada en el plazo de 
qu ince días, además contará 
con un cerram iento  de entre 
cuatro y se is m etros de a ltu 
ra, para poder ev ita r los acc i
dentes que las pe lotas a ltas 
pudieran provocar.

En esta cancha podrá ser 
usada s im u ltáneam en te  por 
24 personas, y tendrá el com 
plem ento de una Escuela Mu
n ic ip a l de Go lf, que e sta rá

gestionada por el Patronato  
M unicipa l de Deportes, y que 
contará con la ayuda y el apo
yo de los m iembros del club 
de g o lf Las A lb a r iza s , cuyo 
p re s id e n te , A n to n io  Pé re z , 
estuvo presente en la p resen
tación del proyecto, m ostrán
dose sa tisfecho  por el logro 
conseguido, d ic iendo que «es 
un gran día para la ciudad», 
Pérez, recordó que está era lá 
única capita l de provincia que 
hasta ahora no contaba con 
unas insta lac iones para poder 
p ractica r este deporte; ade
más pidió a los usuarios de las 
in s ta la c io n e s , re spe to  para 
e llas, así como el aprendizaje 
de las normas.

Anton io  Pérez, d ijo que 
el golf, es el te rcer deporte de 
España, en número de pa rti
c ipantes, por detrás del fú t
bol y el ba loncesto.

Presentada la Campaña 
Escolar de Teatro 
Infantil y Juvenil

M .J.Galleao/Oretam a

El pasado día 27 de fe
brero tenía lugar la primera 
representación teatral de la 
nueva Campaña Escolar de 
Teatro Infantil y Juvenil, que 
desde las concejalías de Ju
ventud e Infancia y Educa
ción, ha puesto en marcha el 
A yu n tam ie n to  de C iudad  
Real, que tras comprobar el 
éxito obtenido por la anterior 
campaña, no ha dudado en 
volver a repetir la iniciativa.

Para esta ocas ión  el 
p re su p u e s to  con que se 
cuen ta  es de m ás de 
4 .1 0 0 .0 0 0  de p e se ta s  
(25.166,51 euros), y será f i
nanciado conjuntamente y a 
partes iguales por las dos 
concejalías implicadas en la 
campaña.

Esta nueva edición tie 
ne prevista la programación 
de un total de nueve obras, 
que podrán ser contempla
das en el Teatro Municipal 
Quijano de Ciudad Real, en 
horario  de 11:00 horas y 
18:30 horas.

El m iérco les toca teatro

Para M igue l Ánge l 
Rodríguez, concejal de Ju 
ventud e Infancia, las obras 
han sido seleccionadas para 
cumplir el objetivo de inte
resar a ios niños y jóvenes 
por el teatro como valor cu l
tural, al mismo tiempo que 
se difunde la actividad tea
tral como un medio de edu
cación in tegral, y también 
fomentar el espíritu solidario 
y de tolerancia a través de 
la s ob ra s se le c c io n a d a s , 
pues cada una de ellas cum
plen con ciertas funciones 
para fomentar valores y no 
han sido escogidas al azar.

El día 10 de abril, se 
representará «Hans, Ana y el 
Patito Feo»; el 24 de abril, 
«Cor de Mel»; el 8 de mayo, 
«La danza del sapo»; el 29 
de mayo, «Crispín en el Rei
no de Pasimisi»; el 5 de ju 
nio, «La gran aventura de 
Isel». Miguel Ángel destacó 
la participación de un impor
tante número de compañías 
de teatro de Ciudad Real.

r

acn f W w in
■ ■ ■  ■  Centres de formación

P o n e m o s  e l  F u t u r o  a  t u  a l c a n c e

C u r s o s  F o r c e m  
G r a t u i t o s  

T r a b a j a d o r e s

Avda. 1S de Mayo n9 1A - Entreplanta - 13500 Puertollano 
Tel.: 926 440065 - Móvil: 600 803 405 

e-mail: acnsys@arrakis.es

Clases Apoyo Estudiantes 
Cursos Informática 
Ofimática e Internet 
D iseño Gráfico 
Gestión Empresarial 
Cursos de empresa

¡System  es formación !
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El v icep re s iden te  de C a s t illa -L a  M ancha  as is tió  en el Ayuntam iento de la c iudad m inera a 
de centros de exce len c ia  de form ación a ltam ente cua lif icada

la firm a del conven io  para la puesta  en m archa

Barreda dice que el proyecto Virtus 
pone a Puertollano en el siglo XXI

Oretania/Puertollano

El v ic e p re s id e n te  de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, considera que el pro
yecto "V irtus" que ha echado a 
andar en Puertollano para crear 
cuatro centros de excelencia de 
formación altamente cualificada 
es "un gran acierto estratégico 
para poner a Puertollano en el 
siglo XXI":

Barreda, que asistió como 
"testigo  esperanzado y entu
siasmado" a la constitución de 
la fundación que dirigirá este 
p royecto , in d icó  el ca rá c te r 
"simbólico" del acto de hoy por
que, para llegar a la firma de 
estos convenios, ha habido mu
cho trabajo dentro de un largo 
proceso que ha seguido muy de 
cerca, afirmó.

Gracias a este seguim ien
to , añadió, "estoy seguro del 
éxito de esta empresa y de que 
marcará un antes y un después 
en la historia de Puertollano" y 
destacó que en la ciudad m ine
ra hay un Ayuntamiento que tra
baja por el futuro y no se resig
na a refugiarse en un pasado 
supuestamente mejor.

Además, el vicepresidente 
destacó que la apuesta por in i
ciativas enfocadas hacía la alta 
cualificación laboral demuestran 
que la autonom ía po lítica de 
Castilla-La Mancha ha servido 
también para que los ciudada
nos se hayan dado cuenta de 
que "no somos menos que na
die" y de que nuestra región 
también puede desarrollar gran
des proyectos.

El acto de constitución de 
la Fundación "V irtus" celebrado 
en el Ayuntamiento de Puerto- 
llano contó con la presencia de

iii-

representantes de las institucio
nes que han asumido el patro
nazgo de la institución, en la 
que están presentes el Ayunta
miento de Puertollano, la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
Caja Castilla-La Mancha y las 
consejerías de Educación y Cul
tura y de Industria y Trabajo del 
Gobierno de Castilla-La Mancha.

El proyecto "V irtus" es una 
red de centros de excelencia de 
formación de alto nivel tecno
lógico que tiene como misión in
formar, formar y prestar servi
cios a las empresas a través de 
un centro de Formación Aero
náutica, de Metrología y Ensa
yo, de Tecnologías de la Infor
mación y de Comunicaciones y 
de Ingeniería de Mantenim ien
to Industrial. . . —

El objetivo de estas insta
laciones es dotar a Puertollano 
de una infraestructura de cen
tros capaces de im partir una 
formación innovadora de alto 
nivel tecnológico, convertir a 
Puertollano en referencia y mo
delo de excelencia formativa y 
proporcionar una formación de 
alta cualificación que dé satis
facción a las nuevas demandas 
del mercado laboral.

La f in an c ia c ión  para la 
puesta en marcha de estos cen
tros proviene de fondos públi
cos, aunque se pretende que los 
gestione la empresa privada 
para facilitar su autosuficiencia 
económica. Actualmente, hay ya 
dos centros en marcha en Puer
tollano, el Centro de Formación 
de la Construcción, dependien
te de la Fundación Laboral de 
la Construcción, y el de In icia
tivas Empresariales de Econo
mía Social, que depende de la 
Fundación Lavora.

........

Casim iro  Sánchez, en el momento de la firma y abajo em presarios del v ivero de em presas posando junto al V icepres idente

V IS IT A  N U E STR A  
E X P O S IC IÓ N

P o líg o n o  In d u stria l « E l C a b e z u e lo  II» 
13440 A r g a m a s illa  d e  C a la t r a v a  
Telf„: 926 4 7 7 9 9 9  y 9 2 6  4 4 2 5 0 8
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Bono entregó los premios del 
Certamen de Cartas de Amor

El period ista Juan Manuel Romero, fue el encargado de leer la carta de amor del Consejero de Sanidad, Fernando Lamata

Oretania/Puertollano

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, reivindicó en 
Puertollano la importancia del 
amor y los sentimientos y asegu
ró que están y han de estar siem
pre por encima de la política por
que "al final, lo que te ayuda a 
vivir es que te quieran y sentirse 
querido", confesó.

Bono, que asistió en Puer
tollano al acto de entrega de pre
mios del Certamen de Cartas de 
Amor que organiza la Asociación 
de Amas de Casa, Consumidores 
y Usuarios "El Timón", señaló que 
había aceptado la invitación de la 
asociación para estar al lado de 
personas que reivindican la im
portancia del amor y porque, a 
pesar del pudor que pueda pro
ducir, "no hay nada más hermoso 
que hablar en público de un sen
timiento tan profundo".

A este respecto, el presiden
te de Castilla-La Mancha afirmó 
estar convencido de que "el mun
do tiene arreglo a través del 
amor", un amor hacía todos los 
seres humanos que se echa de 
menos en los foros y organizacio
nes internacionales, "llenos de 
declaraciones políticamente co
rrectas y que entienden más de 
.mercado que de amor", apuntó.

Bono puso como ejemplos 
de este amor hacía los demás a 
Vicente Castellanos, que dejó el 
Obispado de Palencia para estar 
al lado de los bolivianos más po
bres, o al jesuíta Vicente Ferrer, 
que desarrolla su labor misione
ra en la India, y comentó que le 
gustaría que en próximas edicio
nes de este certamen, que ha 
cum p lido  este  año su 
decimosexta edición, pudieran 
explicar en una carta el significa
do que el amor tiene para ellos.

Antes de la intervención del

presidente de Castilla-La Mancha 
tuvo lugar la entrega de los cua
tro premios concedidos por el ju 
rado y la lectura de las cartas ga
nadoras, así como la lectura de 
una carta remitida por el conse
je ro  de San idad , Fernando

Lamata, a quien la asociación "El 
Timón" invitó a sumarse al certa
men de este año cuando el con
sejero asistió en noviembre a la 
conm em oración del v igésim o 
quinto aniversario de la asocia
ción.

Araceli Muñoz visitó  
las instalaciones de 
Repsol YPF

Oretania/Puertollano

La Consejera de Indus
tria y Trabajo de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Dña. Araceli Muñoz 
de Pedro, ha visitado las ins
talaciones de ¡a refinería de 
Repsol YPF en Puertollano, con 
objeto de conocer el proyecto 
de Mid Hydrocracking (MHC), 
instalación que se prevé esté 
operativa a finales de 2003.

En el transcurso de la re
unión, mantenida con el Direc
tor Delegado, el Director de 
Proyectos de Repsol YPF y di
versos miembros del equipo 
directivo de la Refinería, la 
Consejera ha sido informada 
sobre los principales aspectos 
de este importante proyecto, 
que convertirá a la refinería de 
Puertollano en una de las pri
meras en aplicar una nueva 
tecnología limpia y capaz de 
producir los combustibles más 
respetuosos con el Medio Am
biente.

Entre los datos ofrecidos 
en la presentación que ha te
nido lugar en la refinería, des
tacan tanto los relativos a la 
realización del proyecto en sí, 
como, muy especialmente, al 
Proyecto de Seguridad.

Éste ha sido especia l
mente diseñado para garanti
zar la seguridad, tanto en el 
periodo de realización del pro
yecto, como durante todas las 
operaciones de montaje e ins
talación de la nueva planta y 
con el fin de velar por la for
mación en materia de seguri
dad de los operarios, para ga
rantizar la misma durante la 
etapa de funcionamiento del 
Mild Hydrocracker (MHC).

Respecto al proyecto 
MHC, se han detallado a la 
Consejera las m agn itudes 
principales del mismo: inver
sión de 236,2 m illones de 
euros; tres millones de horas/ 
hombre durante la etapa de 
construcción, con puntas de 
1.650 trabajadores y 27 em
presas participantes; 1,8 mi
llones de toneladas al año en 
capacidad de la nueva unidad.

Además, se le han ofre
cido una serie de aspectos 
sobre las especificaciones de 
los nuevos combustibles no 
contaminantes y la demanda 
-actual y prevista- de los mis
mos en el mercado nacional, 
que dan idea de la necesidad 
de esta nueva instalación y su 
indudable repercusión en la 
eficiencia económica de la re
finería.

A partir de la puesta en 
marcha del MHC, la refinería 
de Puertollano podrá ofertar

productos innovadores y no 
contaminantes, cada vez más 
solicitados, adelantándose a la 
fecha prevista por la Adminis
tración para la obligatoriedad 
de producirlos.

Entre las empresas de in
geniería participantes en el 
proyecto del MHC, destacan 
además de la ingeniería pro
pia de Repsol YPF, las compa
ñías INITEC, HEYMO y SENER.

Asimismo, la Consejera 
de Industria y Trabajo ha sido 
informada de la marcha del 
plan de trabajo, con detalle de 
las actividades ya realizadas - 
ingeniería y compra de equi
pos-, las que se encuentran en 
ejecución y las previstas, en
tre las que destacan los tra
bajos del Area de Conversión, 
que se llevarán a cabo en la 
próxima parada general de la 
refinería.

En cuanto al Proyecto de 
Seguridad, en el mismo están 
implicadas todas las empresas 
participantes y cuenta con el 
asesoramiento de Fluor Da
niel, una de las cinco prime
ras empresas de ingeniería a 
nivel mundial, especializada 
en la aplicación del programa 
«accidentes cero» en todas 
sus obras, con notable éxito.

En el caso de Puertolla
no, se ha fijado como objeti
vo un índ ice  de 
accidentabilidad inferior al ín
dice real que se está produ
ciendo en las tareas de cons
trucción de otros grandes pro
yectos de la compañía actual
mente en curso.

Adem ás del nom bra
miento de coordinadores de 
seguridad en proyecto y obra 
y la constitución de un equipo 
de supervisión formado por 
sesenta personas, el Proyecto 
de Seguridad prevé la forma
ción continuada y rigurosa de 
todo el personal participante 
en los trabajos del MCH y per
teneciente a veintisiete empre
sas.

Con motivo de su visita 
a la refinería, la Consejera de 
Industria y Trabajo ha sido 
también puntualmente infor
mada de la inmediata puesta 
en marcha del Plan de Cam
bio Cultural en materia de Se
guridad, por parte de la Direc
ción, que ya había sido pre
sentado a la Dirección de Tra
bajo y a las autoridades loca
les, quienes han mostrado su 
aceptación del mismo.

Al conmemorarse este 
año el 50 aniversario de la in
auguración del C.I. se informó 
a la Consejera de los actos que 
se están preparando para su 
celebración.
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Colegiales siem bran  
arboles en el c ircu ito  
de Educación V ia l

ia Quincena de Marzo de 2002 ____ O T e t a  11 ¡ a

Fernando Calso se reunió con el 
Delegado del Gobierno Regional

Oretania/Argamasilla

La iniciativa medioambiental 
se enmarca en el programa de pre
vención de consumo de alcohol 
entre los más jóvenes, que se está 
llevando a cabo en este municipio 
gracias a la ayuda económica de 
la Diputación de Ciudad Real.

Unos 110 chavales plantaron 
variedades ta les como olmos 
pumila y aligustres semilleros, en

total se prepararon 150 plantas, 
que se colocaron en el futuro cir
cuito de Educación Vial que va a 
poner en marcha el Consistorio.

Según indicaba la concejal 
Jacinta Monroy, el Ayuntamiento 
argamasillero ha decidido apostar 
por el medio ambiente a la hora 
de organizar actividades dirigidas 
a niños y jóvenes, con las que se 
les intenta ofrecer alternativas de 
ocio y tiempo libre saludables.

El Ayuntamiento quiere evitar el 
derrunbe de la Casa de Inquisición

Oretania/Araamasilla

La Com isión de G ob ie r
no d e l A y u n ta m ie n to  de 
A rgam as illa  de Ca la trava ha 
aprobado  s o lic ita r  una su b 
vención de 29 .273 ,19  euros 
(4 ,8  m illo n e s  de p e se ta s )  
para rehab ilita r la Casa de la 
Inqu is ic ión .

Esta obra qu iere  lle v a r
se a cabo, según exp licaba el 
a lca lde  Fernando Ca lso , con 
d ine ro  del Fondo de Acc ión  
Especial de la Junta de Com u
n idades y el ob je tivo  es re 
parar este em blem ático  e d i

f ic io  para m an tene rlo  en pie 
y e v ita r que se derrum be.

La Com is ión  de G ob ie r
no tam b ién  ha dado el visto 
bueno a la so lic itu d  de una 
ayuda de 2 3 9 .6 68 ,60  euros 
(ce rca  de 39 ,8  m illo n e s  de 
p e se ta s) , d e n tro  de l Fondo 
Reg iona l de Coope rac ión  Lo
ca l, para lle v a r  a cabo una 
cuarta fa se  de renovación  del 
a lum brado púb lico  de la loca
lidad . De rea liza rse , subraya
ba Ca lso , un 90 por c ien to  de 
la pob lación d ispondrá de una 
ilum inac ión  bastan te  acep ta
ble.

El delegado de la Junta de Comunidades en la provincia, Santiago Moreno, y el 
alcalde de Argamasilla, Fernando Calso, hablaron de la próxima inauguración del 
instituto y de otros proyectos del Ejecutivo de Castilla-La Mancha en el municipio

ftn

centro de mayores, proyecto que 
está ejecutando la Consejería de 
Bienestar Social con un coste de 
270.000 euros. Santiago Moreno 
trasladará la solicitud a la delegada 
de la Consejería para evitar que se 
dilaten los plazos entre la termina
ción de la obra y la instalación del 
mobiliario. Asimismo, el delegado 
de la Junta, reiteró a Fernando Calso 
que la Administración regional su
fragará a través de convenios de co
laboración parte del coste de los ser
vicios a los mayores que prestará 
el centro.

Por otro lado, el alcalde pidió 
al representante del Gobierno re
gional que la Junta de Comunida
des asuma la conexión de la red de 
abastecimiento de Argamasilla con 
la de Puertollano para poder tomar 
agua en caso de emergencia.

Santiago Moreno calificó esta 
propuesta de "razonable", pero in
dicó que para llevarla a la práctica 
es preciso contar con el visto bue
no de la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir, del propietario de 
la presa de Montoro, REPSOL-YPF, 
y del Ayuntamiento de Puertollano.

Para el delegado de la Junta 
de Comunidades, la garantía en el

abastecimiento a Argamasilla 
pasa por la traída de aguas des
de el trasvase Tajo/Segura y 
también por la construcción del 
nuevo pantano de Montoro.

Otras cuestiones por las 
que se interesó Femando Calso 
fueron la remodelación del cen
tro cultural, proyecto que eje
cutará la Consejería de Educa
ción y Cultura con una inversión 
de 114.000 euros, y por la 
pavimentación de algunas ca
lles del polígono industrial 
Cabezuelo I.

Santiago Moreno se com
prometió a comunicar al delega
do de Obras Públicas, Lorenzo 
Selas, está última solicitud. En 
la actualidad, este departamen
to del Gobierno regional está 
ejecutando la renovación de las 
redes de saneamiento de la zona 
industrial de Argamasilla, obras 
que tienen un coste de casi 
422.000 euros, y tiene previsto 
comenzar antes de que acabe la 
legislatura la construcción de 
veinte viviendas de promoción 
pública con una inversión esti
mada que superará los 1,3 mi
llones de euros.

Las mejoras en la aten
ción educativa que presta el Go
bierno de Castilla-La Mancha a 
los n iños y jóvenes de 
Argamasilla de Calatrava cen
traron buena parte de la reunión 
que mantuvieron en Ciudad 
Real el delegado de la Junta de 
Comunidades, Santiago More
no, y el alcalde, Fernando Calso.

Estas mejoras pasan por 
la próxima inauguración del 
nuevo Instituto de Enseñanza 
Secundaria construido por la 
Consejería de Educación y Cul
tura, que ha supuesto una in
versión de cerca de dos millo
nes de euros, y por el compro
miso del Gobierno regional para 
levantar un nuevo edificio que 
sustituya el actual del Colegio 
Público "Virgen del Socorro". 
Las obras se licitarán en cuan
to esté ultimado el proyecto y 
la inversión estimada rondará 
los 2,1 millones de euros.

Además de interesarse por 
estas dos obras, el alcalde .de 
Argamasilla de Calatrava pre
guntó por el equipamiento del

Periódico de Información Local
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El Ayuntamiento retoma la Escuela 
para Madres y Padres
El A yuntam iento  de Argam asilla  de Calatrava retom ará en el m es de m arzo la Escuela  
para Padres y M adres con hijos en edad esco lar, una actividad puesta en m archa el 
año pasado por el Área de B ienestar Social y que ha dado m uy buenos resultados

O retania/Araam asilla  de 
Calatrava

Según explicaba la conce
jal responsable, Jacinta Monroy, 
en esta ocasión presenta la no
vedad de que se abordará la 
educación de niños y adolescen
tes por separado, ya que los 
problemas que se suscitan en 
cada edad son diferentes.

De hecho, en la primera, 
se tratará el desarrollo del niño, 
la evolución de los miedos, los 
problemas de conducta y técn i
cas para modificarla, las habili
dades sociales y la generación 
de hábitos saludables, además 
de potenciar la autoestima.

Se celebrará en la prime
ra planta del Ayuntam iento, los 
días 12 de marzo, 2,16 y 30 de 
abril y el 14 de mayo, y con ella 
se pretende que los padres co
nozcan el desarro llo  in fan til, 
que se so lucionen adecuada

mente los problemas que sur
jan, mejorar las relaciones pa
dre-hijo a través del diálogo y 
la comunicación y transm itirles 
a los padres formas de inculcar 
a sus hijos conductas sa luda
bles.

En cuanto a la Escuela de 
Adolescentes, se pretende dar 
a conocer sus cambios evoluti
vos, mejorar las relaciones en
tre padres e hijos, mejorar la 
comunicación entre los padres 
y afrontar las dudas que afloran 
en los progenitores sobre los 
problemas sociales de los ado
lescentes. Tendrá lugar en la 
primera planta de la Casa de 
Cultura los días 26 de marzo, 9 
y 23 de abril y 7 y 21 de mayo.

Ambas líneas de trabajo 
serán activas y participativas y 
las impartirán las monitoras Ana 
Isabel Ruiz y Silvia Medina. Para 
p a r t ic ip a r  en cu a lq u ie ra  de 
ellas, se puede llamar a los te 

léfonos 926 44 25 20 ó 47 84 
28.

TALLER DE SEXUALIDAD

Por otro lado, los días 4,5, 
11 y 12 de marzo, se va a im
partir un Taller de Sexualidad en 
los colegios "Virgen del Soco
rro" y "Rodríguez Marín", desti
nado a niños de 11 años.

Dolores Rodríguez, médi
co de urgencias del Centro de 
Sa lud  de A rg a m a s illa  de 
Calatrava, será la encargada de 
llevar a cabo esta actividad, con 
la que se intenta transm itir in
formación sobre este tema y, 
sobre todo, elim inar los mitos 
erróneos que tengan los chicos.

Se desarrollará en las au
las de los colegios y hay que re
cordar que ya se realizó un ta
ller de este tipo en el instituto 
de Secundaria durante el mes 
de enero.

Novios'2002 cosecho un nuevo
éxito con una gran participación

ofertaron sus productos y ser
v ic ios, d irig idos fundam ental
mente a la organización del en
lace matrimonial.

Ángel Carneros, gerente 
de Ancam óbel seña ló que la 
participación de firmas comer
ciales en la presente edición ha 
sido sim ilar a otros años, lo
grando cumplir con el objetivo

de atraer la atención de las pa
rejas por el evento para que 
puedan conocer fácilmente y en 
un mismo lugar todo lo que ne
cesitan para llevar a cabo la ce
lebración de su boda, indican
do que son muchas las parejas 
que contratan los serv ic ios y 
productos en el mismo evento.

En el transcurso de la fies

ta nupcia l, los as istentes, 
procedentes de diferentes lo
calidades de la comarca, pu
dieron disfrutar de un exqui
sito ambiente en el que no 
faltó la música, un desfile de 
trajes y vestidos de novios, 
demostraciones del trabajo 
que realizan algunas firmas 
y un ágape.

icam óbel y F lo re r ía  D íaz, dos de las em presas presentes en la feria

O retania/Araam asilla

Un gran número de pa
rejas de novios de la cornac 
ca acudió a la fiesta nupcial 
que tuvo lugar el sábado 23, 
y domingo 24, en los Salo
nes Diana, de Argamasilla de 
Calatrava, y en la que parti
ciparon un total de d iecisie

te firmas comerciales exponien
do y ofertando sus productos. 
Según los organizadores, algu
nas parejas contratan directa
mente en el evento algunos de 
los servicios para el día de su 
boda.

Entre estas firmas se en
contraban Ancamóbel y Florería 
D ía z , que e xp u s ie ro n  y
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La variante se inaugurará en 
Abril tras doce meses de obras

Oretania/Alm odóvar

Barreda estuvo acompañado por León Tirado y Fernández-Pacheco

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha abrirá al tráfico en abril 
la variante de A lmodóvar del 
Campo, un nuevo trazado de 
algo más de seis kilómetros de 
longitud que elim inará buena 
parte del trá fico  que soporta 
actualmente la travesía de A l
modóvar e Incrementará la se
guridad para los vecinos y el 
tráfico rodado.

La circunvalación, que la 
Consejería de Obras Públicas 
adjudicó por algo menos de 4,8 
m illones de euros, rodea A lmo
dóvar del Campo por el norte y 
com unica las ca rre te ras CM- 
4110 y CM-4115, que proceden 
respectivamente de Puertollano 
y de Brazatortas. En las Inter
secciones con estas carreteras 
se han construido enlaces a dis
tinto nivel.

El nuevo trazado tiene una 
anchura de diez metros, d ivid i
dos en dos carriles de tres me
tros y medio con sus correspon
dientes arcenes de metro y me
dio de ancho y el radio de to
das las curvas supera los qui
nientos metros de radio mínimo.

El v ic e p re s id e n te  de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, v is itó  esta tarde las 
obras de la nueva variante, en 
la que la empresa adjudicatarla 
ya ha extendido la primera capa 
de rodadura. Después de exp li
carle las características genera
les de la circunvalación, Barreda 
recorrió el trazado en autobús 
para ver como se están ejecu
tando los trabajos finales de la 
obra y como se han resuelto las 
Intersecciones con los caminos 
y carreteras ya existentes.

Así, para los cruces con las 
ca rre te ras de V lliam ayo r de 
Calatrava y de Cabezarados se 
han previsto dos rotondas de

sesenta m etros de diám etro, 
m ientras que para los tres ca
minos rurales que atraviesa la 
variante habrá dos pasos infe
riores y uno elevado. Además, 
el proyecto de la obra incluye 
la construcción de más de seis 
kilómetros y medio de vías de 
servicio para asegurar el acce
so a las fincas colindantes a la 
variante.

En la visita a las obras, el 
v icepres iden te  de Castilla -La 
Mancha estuvo acompañado por 
el a lca lde  de A lm odóvar del 
Campo, Antonio León, y por el 
director general de Carreteras 
y T ransportes, Juan Anton io  
Fernández-Pacheco.

La Bodega del Cacho
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Sahuquillo visitó 
Almodóvar

C .G ./A lm o d ó var del Cam po

Luis Carlos Sahuquillo , 
d ire c to r genera l de S e rv i
cios Socia les, acom pañado 
por Prado Pérez de Madrid, 
delegada de B ienestar So 
c ia l;  Juan  A n to n io  León 
T riv iño  y el a lca ld e  de la 
ciudad, Anton io  León T ira 

do, presentó el proyecto de 
reforma del centro  de ma
yores del m unicip io .

Según Sahuqu illo , las 
o b ra s  se re a n u d a ra n  en 
marzo, para que en un p la 
zo de d iez meses, la lo ca li
dad tenga un centro  de ma
yores a corde a las necesi
dades

Manoli Barragán  
presentó su dim isión

O retania/Alm odóvar

Manoli Barragán, res
ponsable de la concejalía de 
Bienestar Social, Juventud y 
Sanidad, del Ayuntam iento 
de Almodóvar del Campo, ha

presentado la dim isión como 
edil del grupo socia lista, ale
gando motivos personales y 
profesionales, ocupará su si
llón, el sigu iente en la lista 
s o c ia l is t a ,  Á n g e l Fúnez 
Hernández.

o r t é s ,  10  
Tel . :  92 6  4 2 6 9 7 2  

P u e r t o l l a n o
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Díaz asegura que no 
existe ilegalidad en 
la Política Laboral

Oretania /Almadén

El concejal de Personal y 
teniente de alcalde de Almadén, 
Julián Díaz, asegura que no se 
comete ni se roza la ilegalidad 
en la política laboral del Ayunta
miento, como se está demostran
do en los tribunales, en los que 
algunos trabajadores se dedican 
a denunciar sistemáticamente al 
c o n s is to r io , y é s te  gana 
Ultimamente las sentencias en 
los Tribunales porque las peticio
nes de los denunciantes no tie
nen sentido. Además acusa a 
Cerro de mentir, porque el Ayun
tam iento cuenta con una planti
lla de 48 trabajadores a los que 
afecta el convenio y no cien como 
él decía.

Julián Díaz indica que "en 
muchas ocasiones las pretensio
nes de algunos de los trabaja
dores es la de exigir sus dere
chos, descuidando sus deberes, 
y si no se accede usan medios 
coercitivos antes que de diálo
go, denunciándolo todo por sis
tema".

Le sorprende a Julián Díaz 
la doble vara de medir de algu
nos sindicalistas que "hacen de
jación de sus funciones en em
presas y otros lugares donde se 
dan situaciones laborales dignas 
de denuncia, para atacar más por 
motivos personales y  políticos 
que sindicales a la alcaldía de 
Almadén, sin razones que justi
fiquen sus ataques".

El conce ja l de Persona l 
también observa una grave con
fusión entre temas sindicales y 
políticos en las declaraciones de 
Angel Cerro, que "espero tenga 
respuesta por parte de quien co
rresponda, porque se ha metido 
en un terreno que no le corres
ponde”, y  aseguraba también 
que "ios manifestantes nos co
muniquen oficia lmente, bien a 
través del registro o algún docu
mento el porqué de su actitud, 
porque considero que es hones
to buscar el diálogo a través de 
los cauces establecidos en demo
cracia".

Julián Díaz "además consi
dera que "si realmente el sentir 
de estos trabajadores es el diá
logo, pienso que éste se busca 
por otras vías, y  no a través de 
la coacción, la confusión y el in
sulto sistemático que ejerce una 
minoría de representantes sindi
cales hacia el equipo de gobier
no", añade.

El concejal de personal ex
plicó también como la pasada se
mana el concejal de Personal y 
los servicios juríd icos del Ayun
tamiento, a instancia de la alcal
día y sin petición previa de nin
gún sindicato, se convocó una 
reunión con la plantilla de la Po
licía Local para tratar sobre as
pectos concre tos económ icos

(horas extraord inarias, etc) y 
cualquier otro problema que hu
bieran considerado conveniente 
tratar, cosa que no hicieron.

Como se recordará la alcal
desa de A lm adén , Jo se fa  
Babiano, se sorprendía ayer que 
un tema laboral que, pese a su 
importancia, sólo afecta al Ayun
tamiento (con una plantilla de 48 
trabajadores entre laborales y 
funcionarios), sea utilizado por 
Cerro como excusa para poner en 
entredicho su labor como presi
den ta  de la C o rpo ra c ió n  
almadenense, cargo que ocupa 
porque los vecinos de la locali
dad así lo han querido al volver 
a votarla por mayoría, sin duda 
valorando la gestión realizada a 
lo largo de estos años.

Entre los aspectos positivos 
de su gestión destacó el trabajo 
para diversificar la economía de 
Almadén, creando un Polígono In
dustrial, con la inestimable ayu
da del Gobierno regional, que ha 
generado unos 200 empleos, po
lígono que se ha quedado peque
ño y ahora se va a ampliar para 
dar cabida a un mayor número de 
empresas y crear más empleo. 
Entre otras muchas actuaciones 
llevadas a cabo, que han genera
do más puestos directos e indi
rectos, y que no viene al caso 
ponerse a enumerar ahora.

En cuanto a la velada ame
naza sobre la presentación de 
una candidatura independiente, 
Babiano recordó que "la Consti
tución reconoce el derecho de los 
españoles a participar en políti
ca, y en el Ayuntamiento están 
representados tres partidos po
líticos, los socialistas que gober
namos con mayoría absoluta, y 
los dos partidos de la oposición, 
los populares e independientes; 
si otras personas quieren presen
tarse, están en su derecho; y que 
los votantes decidan, como has
ta ahora han venido haciendo, 
pero que no confundan a la opi
nión pública y usen su tribuna 
sindical para hacer política, por
que no me parece honesto", al 
tiempo que pedía tranquilidad a 
este sindicalista ya que "aún que
da mucho tiempo para las elec
ciones municipales".

Se presentó el futuro 
Centro de Especialidades

Oretania /Almadén

El Centro de Especialida
des de Diagnóstico y Tratamien
to (CEDT) de Almadén acerca
rá la atención sanitaria al ciu
dadano de esta localidad y su 
comarca, evitando la mayoría 
de los desplazamientos y me
jorando la calidad de vida de los 
usuarios. La Junta de Comuni
dades tiene entre sus priorida
des este CEDT, como explica
ron ayer, Angela Sanroma, de
legada provincial del Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), y el jefe regional de 
A tención Prim aria , Jesús 
Hernández, en su v is ita  a 
Almadén, primera tras asumir 
las transferencias la comunidad 
autónoma.

La alcaldesa de Almadén, 
Josefa Babiano, y parte de su 
equipo de gobierno municipal, 
recib ieron a Sanrom a y 
Hernández, que llegaron acom
pañados de dos técnicos, Fer
nando Sáez y Amparo Carrillo.

Esta delegación sanitaria 
explicó en el Ayuntamiento al 
equipo de gobierno el organi
grama del nuevo SESCAM, or
ganismo que gestiona las trans
ferencias sanitarias en la comu
nidad autónoma, y mostró un 
boceto del que será futuro Cen
tro de Especialidades de Diag
nóstico  y Tratam iento de 
Almadén, antes de dirigirse al 
Centro de Salud de Almadén y 
a inspeccionar directamente los 
terrenos ofrecidos por el Ayun
tamiento para levantar el CEDT, 
ubicados al lado del Centro de 
Salud.

Según el boceto inicial, 
susceptible de cambios cuando 
comience a funcionar la comi
sión que elabore el Plan Funcio
nal del mismo, el Centro de Es
pecialidades de Almadén tendría 
unas dimensiones de 4.000 a
5.000 metros cuadrados, y es
taría dotado de los medios ma
teriales y humanos necesarios 
para la atención de las 10 espe
cialidades más demandadas en 
la comarca. Estos especialistas 
procederían de los hospitales de 
referencia Puertollano o Ciudad 
Real, de modo que, los días que 
no estén en este CEDT trabaja
rían en estos hospitales.

Según comentaba Angela 
Sanroma, "las demandas de la 
comarca de Almadén son jus
tas y razonables, y el SESCAM 
no escamoteará medios para 
solucionarlas". Así este año co
menzará a contratar 500 per
sonas para reforzar en toda la 
región el servicio de salud. 
Sanroma dejó claro como, en 
estos 42 días iniciales de asun
ción de transferencias sanitarias 
por parte de la Junta de Comu
nidades, se ha trabajado en el

boceto o diseño inicial del futuro 
CEDT de Almadén, así como en la 
recopilación de datos y pre-diseño 
del Plan Funcional, tal y como pro
metió el conse jero  Fernando 
Lamata, el pasado año en su visita 
a la comarca, cumpliendo el com
promiso ofrecido de que en el 2002 
se trabajaría ya en la solución a 
los problemas sanitarios de la zona.

Este CEDT estará dividido en 
tres áreas principales. La de Espe
cialidades. La de coordinación en
tre especialistas y los hospitales de 
referencia, y la de Urgencias, que 
ofrecerá sus servicios las 24 horas 
al día, y que reforzará el actual ser
vicio de urgencias con más perso
nal, el material clínico necesario y 
un "urgenciólogo", especialista en 
esta modalidad que son capaces de 
resolver gran número de inciden
tes, de manera que se calcula que 
más del 80% de las urgencias ac
tuales se resolverán en Almadén, 
sin necesidad de desplazamientos, 
según dijo Jesús Hernández.

Este CEDT estará totalmen
te informatizado y funcionará por 
el sistema de Telemedicina en con
tacto directo con el hospital de re
ferencia, de modo que se preten
de que, en un solo día, al usuario 
se le hagan las pruebas y el diag
nóstico en Almadén, es decir que 
la gran mayoría de los casos ur
gentes se van a poder resolver en 
la comarca. Además en el CEDT se 
realizará el seguimiento de las em
barazadas durante los 9 meses y 
se estudiará el tema de la Diálisis.

Sanroma y Hernández co
mentaron que en próximos días se 
desplazarán los arquitectos del 
SESCAM a Almadén para realizar 
su trabajo de campo y medición de 
terrenos con vistas al diseño del 
CDT. Deforma paralela, el Ayunta
miento emprenderá las acciones 
para liberar y acondicionar la su
perficie ofrecida. Al mismo tiempo, 
se creará una Comisión Comarcal 
que elaborará el Plan Funcional de 
gestión del CEDT, donde estarán 
representados los ayuntamientos 
de la zona sanitaria y representan

tes del SESCAM. Se quiere te
ner redactado este Plan Funcio
nal en un mes.

La intención del SESCAM, 
según com entó Angela 
Sanroma, es agilizar los trámi
tes para comenzar las obras del 
Centro de Especialidades de 
Diagnóstico y Tratamiento de 
Almadén en los primeros me
ses del próximo año 2003, y 
estiman ejecutarlas durante 
este ejercicio y el 2004, con la 
idea de que comience a funcio
nar para el 2005.

¿Y mientras qué?
¿Y mientras qué? Pregun

taba la alcaldesa de Almadén. 
En estos dos o tres años, ya se 
irán notando, de forma paulati
na, la asunción de transferen
cias y la cercanía de la gestión 
al ciudadano, porque poco a 
poco se irán realizando mejo
ras, reforzando los especialis
tas más p rio rita rio s 
(Ginecología, etc), se trabaja 
además en la adecuación de las 
bandas horarias de atención de 
especialistas en el hospital de 
Puertollano, para que puedan 
los usuarios de la comarca ha
cer luego uso del transporte 
público, y otras mejoras en 
transporte, etc. Introdución de 
las mejoras para cuya llegada 
Angela Sanroma pidió "tranqui
lidad, colaboración y exigencia".

Tras la visita al Centro de 
Salud, donde departieron con el 
personal sanitario, y la inspec
ción de los terrenos, la delega
ción del SESCAM mantuvo una 
charla con miembros de asocia
ciones y representantes del 
Consejo Comarcal de Salud, con 
su presidente, Leovigildo Fran
queza, al frente, el cual expre
só su satisfacción porque se 
cumpliera lo prometido por el 
consejero Fernando Lamata, de 
trabajar en la solución definiti
va a los problemas sanitarios de 
Almadén. Este consejo comar
cal se reunirá el próximo día 26 
para hablar del tema.
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r 14 Daimiel

Verónica Astillero se 
prepara para Miss España

Oretania/Daimiel

La actual Miss Castilla-La 
Mancha, la dalmieleña Verónica 
Astillero, representará a Ciudad 
Real a partir del 15 de marzo 
en el certamen de Miss España

Verónica posee los títulos 
de Miss Ciudad Real, Miss 
Tomelloso, Miss Daimiel y también 
el de Miss Castilla-La Mancha.

A sus 18 años, Verónica 
estudia bachillerato en un ins
tituto de Ciudad Real. De mo
mento ha dejado aparcadas sus 
clases para acudir al certamen 
de Miss España, al que va con 
mucha ilusión y consciente de 
lo difícil que es ganar.

De momento, parte des
de Madrid hasta Túnez donde 
permanecerá cuatro días junto 
a sus compañeras para prepa
rar el Certamen de Miss Espa
ña que se celebrará en Algeciras 
los días 15 y 16 de marzo.

Verónica tiene los pies en 
el suelo, quiere seguir estudian
do, se inclina por el periodis
mo, entre otras carreras, y que
rría en un futuro compaginar 
sus estudios con el mundo de 
la moda.

La daimieleña acude a 
este concurso con el ánimo de 
aprender y divertirse, obtenien
do de este encuentro un buen 
recuerdo.

VIII edición del Certamen 
«Cartas de Amor»

Oretania/Daimiel

La asociación de Amas de 
Casa y Usuarios "Calatrava" de 
Daimiel celebró el sábado, día 
22, un acto literario en el Tea
tro Ayala donde se entregaron 
los premios correspondientes a 
la VIII edición del Certamen 
"Cartas de Amor".

Al em otivo encuentro 
asistieron el alcalde de Daimiel, 
José Manuel Díaz Salazar, la 
concejal de Cultura, María Do
lores González Mohíno, el dipu
tado provincial, José Díaz del 
Campo y miembros de la Junta 
Directiva de la Asociación.

La vicepresidenta de la

asociación Amas de Casa y 
Usuarios "Calatrava", P ilar 
Garzás, mostró su satisfacción 
por la alta participación y cali
dad de los trabajos presentados.

Por su parte, la concejal 
de Cultura hizo una valoración 
positiva donde destacó la im
portancia de expresar senti
mientos mediante la escritura.

El primer premio lo reci
bió Carmen Pilar Catalán con la 
carta titulada "Sin amanecer". 
El segundo galardón fue para 
Cristina Fernández Espartero 
autora de "Valdeespejos, invier
no". El tercer premio se otorgó 
a Maria José López con la carta 
"Mi querida abuela Manuela".

Amfar prepara las actividades 
del año 2002

Ia Quincena de Marzo de 2092 Cbl ©'ÍSjítEía.

Oretania/Daimiel

A lo largo del año preten
den llevar a cabo una serie de 
proyectos encaminados a la for
mación, ocio y autoestima.

La Asociación de Mujeres 
del Ámbito Rural está desarrollan
do desde hace unos meses una 
serie de actividades y viajes don
de las mujeres dalmieleñas están 
respondiendo a las iniciativas pro
gramadas desde esta asociación 
compuesta por unas sesenta afi
liadas.

Según la presidenta Local de 
AMFAR, María Luisa Velázquez el 
"optimismo" es la tónica predomi
nante ya que, en el balance reali
zado en la Asamblea Anual del 
2001 han notado que las activida
des programadas a lo largo del 
año pasado ha contado con una 
respuesta masiva y un gran inte
rés por parte de las asociadas.

AMFAR - Daimiel está orga
nizando una ambiciosa programa
ción para este año enfocada a la 
fo rm ac ión , educac ión ,

autoestima, ocio y conocimiento 
de los productos agroalimentario 
de las asociadas. De esta forma, 
una vez al mes se realizará una 
jornada que trate algún tema de 
interés. Además las actividades 
programadas incluyen viajes, cur
sos de informática e Inglés y con
cursos.

Para María Luis Velázquez, 
la Asociación afronta los próximos

meses con numerosos proyectos 
basados en la formación y con ga
nas de trabajar en beneficio de 
las mujeres rurales.

La p re s id en ta  Loca l de 
AMFAR ha lanzado un mensaje de 
ánimo e iniciativa a todas aque
llas personas interesadas en for
mar parte de los proyectos de 
esta asociación ya que, redunda
rá en su estima y sociabilidad.

Manuel Gerena actuó por 
primera vez en Daimiel

Oretania/Daim iel

Manuel Gerena, ún ico 
cantautor flamenco del país, ofre
ció en el Teatro Ayala, un recital 
flamenco evocando la obra de Mi
guel Hernández, el poeta de la li
bertad.

El cantautor ha defendido 
también la libertad dentro del fla
menco, así como su carácter de 
renovación, además de declarar
se, tanto en su vida como en su 
obra, defensor de la democracia y 
cercano a los más desfavorecidos.

Manuel Gerena, se ha mos
trado respetuoso con las voces di
sidentes con respecto a su forma 
de hacer flamenco, al tiempo que 
ha pedido respeto para su obra, 
considerándola como un «grito li
bre» igual que los cantos espiri
tuales de los negros (jazz, blues, 
etc.)

Según el cantaor de flamen
co, este proyecto se gestó a par
tir de una promesa realizada a la 
familia del poeta, hoy hecha rea
lidad.

El disco, que recopila los 
poemas más importantes de Mi
guel Hernández, se editó hace seis 
meses y durante todo este tiem
po ha ofrecido recitales de poesía 
en las universidades y foros cul
turales más importantes del país.

El autor ha manifestado que 
está preparando un nuevo traba
jo que bajo el título «Nueva pala
bra al son del viejo cante» verá la 
luz en próximas fechas.
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Los gastos generales del 
Centro Ocupacional fueron 
de 56 millones en el 2001

Oretania /Manzanares

"El clima de crispación 
se debe a que se acercan 
las elecciones"

Antonio Caba

A cincuenta y seis millones 
de pesetas ascendieron el pa
sado año los gastos del Centro 
O cupac iona l de M anzanares, 
que tiene  capacidad para 50 
usuarios y en el que tienen ac
tiv idad laboral d iscapacitados 
p s íqu ico s de esta lo ca lidad , 
además de otros procedentes de 
M e m b r ilia , V a ld e p e ñ a s  y 
Daimiel. El objetivo fundamen
tal de la actividad del Centro es 
la integración social y laboral de 
los discapacitados.

Gastos de personal, repa
ración y mantenim iento, primas 
de seguros, primas de estím u
lo, a lqu ile res, a lim entación y 
limpieza, suministros e inversio
nes son las partidas en las cua
les se gastaron el pasado ejer
cicio los cincuenta y seis m illo
nes largos que se emplearon en 
el Centro, siendo el capítulo de 
personal, con casi ve intiocho 
m illones de pesetas el más re
levante.

M anuel M o lina , seña ló  
con ocasión de los presupues
tos generales de la Concejalía 
de Bienestar Social que el Ayun
tam iento de Manzanares, órga
no gestor del Centro, tiene sus
crito un convenio de colabora
ción para su mantenim iento que 
se renueva anualmente con la 
Consejería de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades, 
p rec isando  que "la can tidad  
aprobada para el ejercicio eco
n óm ico  de 2002 es de
43.775.000 pesetas".

Molina destacó que la te 
rapia ocupacional, consistente 
en actividades realizadas por los 
usuarios de acuerdo a sus con
diciones individuales, bajo la d i
rección de personal del Centro 
Ocupacional tiene particular im
portancia. El concejal de Servi
cios Sociales precisó que algu
nas de las activ idades que se 
realizan tienen carácter indus
tria l, citando d istintos trabajos

para empresas de la localidad 
como Disman La Mancha, Tudor 
y Miguel Ballido. Los usuarios 
del Centro también realizan tra
bajos de multiplicación y propa
gación de plantas para las zo
nas verdes de Manzanares.

En el aula de apoyo se pro
cura dar al usuario una educa
ción que le posibilite alcanzar su 
máximo desarrollo personal, in
tentando dentro de sus lim ita
ciones que adquiera autonomía 
pe rsona l y so c ia l, a s í como 
afianzar y ampliar los conoci
mientos básicos que han traído 
adquiridos de la escuela o ins
titución educativa de proceden
cia.

En Centro cuenta con un 
servicio de comidas concertadas 
con un re s ta u ra n te  de la 
Manzanares puesto que el ho
rario de permanencia en el mis
mo lo hace necesario. Molina 
señaló que dado que el Centro 
asisten usuarios de distintas lo
calidades "se dispone de dos lí
neas de recogida de los mismos, 
una que re a liza  la ru ta  de 
V a ld ep eñ a s , M e m b r ilia  y 
Manzanares, otra que realiza la 
ruta Manzanares-Daim iel".

Según el concejal de Ser
vicios Sociales "los ingresos que 
el Centro Ocupacional obtiene 
por los trabajos realizados en 
los distintos talleres repercuto 
en los usuarios de mismo como 
pago por los trabajos realizados 
y al mismo tiempo como estí
mulo para el desembolso de los 
mismos".

Señaló que los servic ios 
complementarios consisten en 
el apoyo de una psicóloga y una 
fisioterapeuta y, entre la activ i
dades formativas, recordó un 
viaje a Salou-Portaventura, re
presentaciones de obras de tea
tro en colaboración con AFADI, 
la participación en la Muestra de 
trabajos Laborvalía y el encuen
tro de usuarios en Ciudad Real 
con distintos centros ocupado- 
nales de la provincia.

El Grupo Socialista del 
Ayuntamiento de Manzanares 
considera que la unidad de ac
ción que últimamente se apre
cia en los grupos de la oposi
ción es una reedición de ia fa
mosa "pinza" política que hace 
unos años emplearon el Parti
do Popular e Izquierda Unida a 
nivel estatal en contra del PSOE. 
Según el portavoz socialista, 
Antonio Caba, el actual clima de 
crispación política que se vive 
a nivel local se debe a que se 
acercan las elecciones munici
pales.

Antonio Caba, que cree 
que los grupos de la oposición 
no están acertados en su for
ma de proceder al intentar cris
par la vida política local, dijo 
que en la población no existe 
tal crispación a pesar del em
peño del PP e IU y de algunas 
otras personas. El portavoz so
cialista estima que esta situa
ción es fruto de la cercanía de 
las elecciones municipales, para 
las que aún falta poco más de 
un año.

El primer teniente de al
calde también considera que 
esta "unidad de acción" que úl
tim am ente exhiben en 
Manzanares el PP e Izquierda 
Unida es una reedición de la 
famosa "pinza" política. "Todo 
lo basan en poner a caldo al 
alcalde y aprovechan cualquier 
cosa para hacerlo", señaló 
Caba, quien dijo que los socia
listas tienen la suficiente tran
quilidad como para no caer en 
las continuas provocaciones que 
hace la oposición, empeñada en

La Casa de Cultura de 
Manzanares acogió con éxito la 
puesta en escena de la obra de 
Alonso Prieto "Los Comedian
tes", a cargo del Grupo Cultural 
"El Galán de la Membrilia". El 
público que acudió a la repre
sentación, disfrutó con las aven
turas y desventuras de sus per
sonajes que, en clave de humor 
y con música en directo, cuen
tan una historia de enredos y 
engaños.

El Grupo Cultural "El Ga
lán de la Membrilia", dirigidos 
por el manzanareño Juanjo 
Rodríguez, representó el domin
go en la Casa de Cultura "Los

acusar reiteradamente al Gobier
no Municipal de prepotencia y ac
titud dictatorial.

"Nosotros únicamente utiliza
mos la mayoría que nos da el pue
blo para intentar conseguir lo me
jor para Manzanares, sin prepoten
cia ni rodillo", añadió el portavoz 
socialista, quien dijo que es fácil 
acusar de dictatorial a un grupo que 
tiene mayoría absoluta. En este 
sentido dijo que el PP también go
bierna con mayoría absoluta en 
otras instituciones y que la emplea 
en sus acuerdos, "algo lógico y 
democrático que la oposición de 
Manzanares ve normal en otros si
tios pero que aquí califica de dic
tadura", precisó Caba.

El portavoz del Grupo Muni
cipal Socialista también se refirió 
al cambio del Reglamento Orgáni
co Municipal aprobado por el equi
po de gobierno y que ha sido uno 
de los detonantes de las últimas 
críticas a cargo de los grupos de 
oposición. Antonio Caba mostró su

Comediantes", una comedia musi
cal inspirada en los pasos de Lope 
de Rueda con la que, según expli
có su director, pretenden homena
jear a los clásicos con el fin de acer
carlos más a la sociedad actual y a 
los jóvenes.

En el escenario se puede ver 
a Maese Nicolás, papel que inter
preta José Jiménez, quien dirige la 
Compañía y la lleva por esos mun
dos de Dios, y a su mujer Mariana 
de Triana, en cuya piel se pone 
Ascensión Nuñez, que colabora en 
dar prestancia y boato al espectá
culo. Francisco Alumbreras da vida 
a Martín de Villalba, bobo del cuen
to que resulta burlado y protago
nista de la historia. Bárbara, papel 
que interpreta Manuela Jiménez, es

extrañeza "porque en muchos lu
gares donde gobiernan sólo admi
ten los ruegos, preguntas o 
interpelaciones con un plazo muy 
superior a las cuarenta y ocho ho
ras que ahora se piden en 
Manzanares".

Antonio Caba explicó que 
este cambio se hace para que tan
to oposición como grupo de gobier
no estén más acertados tanto en 
sus preguntas como en sus res
puestas. En cuanto a la supresión 
del turno de intervenciones que el 
público tenía al final de los plenos, 
el primer teniente de alcalde ex
plicó que los años de gobierno so
cialista demuestran que cualquier 
ciudadano es atendido sin mayor 
problema por el alcalde o cualquier 
concejal "por lo que hemos prefe
rido seguir recibiendo a los ciuda
danos en el Ayuntamiento, que es 
donde se debe, para que la oposi
ción no aproveche el turno del pú
blico para hacer política", añadió 
Caba.

su fogosa y ardiente esposa que lo 
engaña con el estudiante (Pedro J. 
Ramírez), un joven picaro y apro
vechado.

Otros actores que intervienen 
en la representación son Cristóbal 
Bellón, como médico, Loli Arias 
como bruja y Sandra Fernández 
como muchacha que resulta ser 
una transfiguración de la bruja. 
Además intervienen Francisco 
Crespo, Félix Arias, Ana Isabel 
Menchén y Vicente López como 
músicos que intentan alegrar el 
espectáculo con música en direc
to. El público que asistió a la re
presentación permaneció atento a 
todos los movimientos de los per
sonajes en el escenario pasando un 
rato divertido.

«El Galán de la Membrilia» representó 
con éxito «Los Comediantes»

Oretania/Manzanares
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is Provincia
El presupuesto municipal de 
Calzada, asciende a unos 355 
millones de pesetas

O retania/Calzada de Calatrava

La Corporación Municipal 
de Calzada aprobó el p resu
puesto municipal para el pre
sen te  año, que a sc ie n d e  a 
2.130.054,73 euros (unos 355 
m illones de pesetas), con los 
votos a favor de los socia listas 
y la oposición de los populares, 
en un pleno ordinario presid i
do por el alcalde Francisco Es
pinosa. Estos presupuestos son 
meramente inversores, de gran 
sensib ilidad social y generado
res de empleo.

La sesión del pleno del 
Ayuntamiento de Calzada apro
bó con los votos de la mayoría 
socialista los presupuestos, que 
ascienden a unos 355 m illones 
de pesetas, que fueron ca lifi
cados de "co n t in u is ta s  para 
bien, incidiendo en el empleo 
ya que la mayoría de las inver
s iones se rea liza rán  d ire c ta 
mente por el Ayuntamiento con 
personal de la localidad, y se 
buscará la mejora de las in fra
estructuras y del medio am 
biente", defendió el portavoz 
del socialista.

Este Presupuesto munici
pal tiene en cuenta la progra
mación de numerosas activ ida
des y la puesta en marcha de 
nuevos p rog ram as so c ia le s  
como los de prevenc ión  del 
consumo de alcohol entre me
nores y realización de activ ida
des deportivas y de ocio, co
m entaba tam b ién  el a lca lde  
Francisco Espinosa.

La so licitud de un Centro 
de Internet a la Junta de Co
m unidades y la inversión en 
a d q u is ic ió n  de e q u ip o s  
in fo rm áticos para equ ipar al 
C ons is to r io  y la Un iversidad

Popular así como la impartición 
de cursos en nuevas tecno lo
g ías son o tras pa rtid as que 
comprende el presupuesto. En 
suma, como explica Francisco 
Espinosa, se pretende cum plir 
integramente el programa elec
toral municipal con estos pre
supuestos, "porque  estam os 
comprometidos con Calzada y 
queremos que siga progresan
do".

POLIGONO INDUSTRIAL

La partida más s ign ifica
tiva es la de 180.304 euros, 
unos 30 m illones de pesetas, a 
la urbanización y construcción 
del nuevo Polígono Industrial, 
que servirá para la im planta
ción de emprendedores y nue
vas empresas, generando em
pleo y d iversificando el tejido 
productivo.

El plan de Aldeas también 
forma parte importante del pre
supuesto. Se destinarán 10 mi
llones de pesetas a mejoras en 
Huertezuelas para remodelar la 
Casa del Maestro. Asim ismo se 
acondicionarán las antiguas es
cuelas de Los M irones, entre 
otras actuaciones. Este presu
puesto comprende además ter
m in a r e l a s fa lta d o  y 
pavimentación de calles como 
Eras, Cam ino de A ldea y la 
mejora de la señalización del 
casco urbano de Calzada.

También prevé el presu
puesto la instalación de nuevos 
semáforos, vía convenio con la 
delegación de Obras Públicas 
de la Junta de Comunidades, en 
las entradas desde Aldea y Ca
rretera de Viso del Marqués; así 
como acom ete r la s igu ien te  
fase de la renovación de redes

de agua potable, y el arreglo 
de cam inos, en co laborac ión  
con el Plan de Cam inos de la 
D iputación Provincial.

Las mejoras del a lum bra
do público y en el Centro Cu l
tural Rafael Serrano, donde se 
comprará mejor equipam iento 
de sonido e ilum inación, figu 
ra, junto el desarro llo de Pro
gramas Socia les, cu ltura les y 
deportivos para todos los es
tratos de población de Ca lza
da.

Las insta laciones depor
tivas también son objetivo del 
Ayuntam iento Calzadeño, pues 
el presupuesto prevé insta lar 
torres de luz en el Campo de 
Fútbol, para que los equipos 
puedan entrenar y participar en 
competiciones a cualquier hora 
del día.

Los populares se opusie
ron a los presupuestos, según 
comentó su portavoz, porque 
no se les había so licitado co la
boración para elaborarlos, aun
que hicieron una excepción con 
el polígono industria l, y dec i
dieron no presentar enmiendas 
a los m ismos por estimar que 
no se las iban a aprobar. Tam
poco hubo acuerdo en la apro
bación de una moción soc ia lis
ta sobre la estabilidad presu
pu e sta ria , con s id e ran do  in 
constitucional el déficit cero del 
gobierno central, que salió ade
lante con los votos socia listas.

El consenso llegó  en la 
aprobación de la quinta fase de 
la renovación de redes de agua 
potab le, proyecto que prevé 
una inversión superior a los 40 
m illones de pesetas, en co la
boración con la Junta de Comu
nidades, y que salió adelante 
por unanim idad de los grupos.

Marzo de 2002 O retan ia

La Corporación municipal 
ratificó como hijos adoptivos 
a Marsillach y Peláez

nrpt-ania/Almagro

La Corporación Munici
pal de Almagro ratificó por 
unanimidad en el pleno ordi
nario de enero los nombra
mientos de Andrés Peláez y 
Adolfo Marsillach (éste a títu
lo postum o) com o H ijo s 
Adoptivos. Como se recorda
rá, a propuesta del grupo mu
nicipa l soc ia lista , el pleno 
almagreño acordó el pasado 
día 19 de diciembre iniciar los 
e xp e d ien te s  para sendos 
nom bram ientos, cuyo acto 
oficial podría celebrarse antes 
del verano próximo.

El recientemente falle
cido Adolfo Marsillach, naci
do en Barcelona, fue actor, 
director de teatro y de cine, 
autor teatral y articulista, sin 
olvidar su trabajo en radio y 
televisión. Entre sus interpre
taciones como actor destacar 
"Hamlet", "Pigmalion" o "Se
s ión  C o n t in u a "  (p e líc u la  
nominada al Oscar en 1985), 
"Esqu ilad le" (por la que ob
tuvo el Goya como mejor ac
tor de reparto en 1990) o la 
se rie  te le v is iv a  "Ram ón y 
Cajal", donde hizo una sober
bia interpretación.

Como director teatral 
destacan sus m ontajes de 
"Marat-Sade" de P. Weis, que 
revolucionó la expresión dra
mática en nuestro país; "Tar
tufo" de Moliere, o su propia 
obra "Yo me bajo en la próxi
ma... ¿y usted?". D irig ió la 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico (CNTC), y recibió nu
merosos galardones a lo lar
go de su trayectoria: Nacio
nal de Teatro, Festival de Cine 
de San Sebastián, Medalla de 
Oro al Mérito en las Bellas 
Artes, etc.

En cuanto a su obra, 
obtuvo el premio Espasa de 
Humor en 1995 por su publi
cación "Carta abierta a un 
amigo frecuentem ente d is
gustado por los tiempos que 
nos ha tocado vivir"; o el Pre
mio Comillas de Ensayo o el 
Don Juan de Borbón al mejor 
libro del año en el 1998 por 
su autobiografía "Tan lejos, 
tan cerca".

Una de las últimas ve
ces que vimos a Marsillach en 
el Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro fue 
en 1996 en el recital "Una no
che con los clásicos", acom
pañado de Amparo Rivelles y 
María Jesús Valdés.

A lm agro  fue el lugar 
donde se fraguó la CNTC, en 
esa piscina del Parador de 
Almagro, que Marsillach gus
taba de llam ar "e l serra llo  
manchego del M inisterio de 
Cultura", m ientras que a la 
hora de definir el Festival In

te rn a c io n a l, el d ire c to r  
fenecido decía que "era el 
mentidero más próximo a la 
Villa y Corte".

Estas calificaciones las 
refleja Marsillach en su libro 
autobiográfico, "Tan lejos, tan 
cerca. Mi videT, donde además 
decía de la cap ita l de los 
Fúcares: "La tarde en Almagro 
es un concepto impreciso que 
limita al norte con el final de 
siesta y al sur con la sombra 
quemada de los árboles". Qui
zá en recuerdo de esos calu
rosos meses de ju lio  en los 
que, en la década de los 
ochenta y los noventa, él v i
vía en Almagro.

ANDRES PELAEZ

Andrés Peláez es el d i
rector del Museo Nacional del 
Teatro, con sede en Almagro, 
y se encuentra preparando el 
traslado del mismo a los Pa
lacios Maestrales de Almagro, 
futura sede del Museo Nacio
nal, y cuya inauguración se 
prevé para ju lio  de 2002, co
incidiendo con el XXV Festi
val de Almagro.

Andrés Peláez nació en 
Murcia, aunque está muy im 
plicado en la vida cultural y 
social almagreña. Licenciado 
en Historia del Arte por la Uni
versidad Complutense de Ma
drid, fue documentalista en 
los teatros María Guerrero y 
Zarzuela, junto al prestigioso 
director de escena José Luis 
Alonso, organizando las pri
meras exposic iones en las 
Salas de estos teatros.

Fue designado Comisa
rio en 1988 por los ayunta
mientos de Madrid y Barcelo
na, de los actos para celebrar 
el C en tenario  de la ac tr iz  
exiliada Margarita Xirgu. Lue
go, el M inisterio de Cultura le 
encarga la creación y direc
ción del Museo Nacional del 
Teatro, con sede en Almagro, 
cargo que sigue desempeñan
do en la actualidad.

Peláez ha publicado un 
centenar de estudios sobre la 
Historia del Teatro en España 
y ha coordinado más de 200 
exposiciones de temática tea
tral. Esta primavera imparti
rá un Curso sobre Documen
tación Teatral en Buenos A i
res (Argentina) al celebrarse 
el 125 Aniversario del Teatro 
Cervantes, construido en esa 
ciudad por María Guerrero.

París, Roma, Londres, 
Bayona, Marsella, Lima, San
tiago de Chile, etc, serán ob
jetos de visitas con proyectos 
del Museo Nacional del Teatro 
de Almagro. El Instituto Inter
nacional del Teatro, depen
diente de la UNESCO, tiene su 
sede en el Museo de Almagro.
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Nuevos proyectos del Gobierno 
Regional para el Campo de Calatrava

Oretania/Ciudad Real

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real, San
tiago Moreno afirmó que "las nue
vas infraestructuras que promueve 
el Gobierno de Castilla-La Mancha 
auguran un futuro prometedor para 
la comarca del Campo de Calatrava" 
y ponen de manifiesto que los com
promisos adquiridos por la Adminis
tración regional se cumplen.

Moreno, que ofreció una rue
da de prensa en el Ayuntamiento 
de Miguelturra con motivo de la re
unión de delegados dedicada a la 
comarca, citó entre estos proyec
tos la autovía ya anunciada entre 
Ciudad Real y Valdepeñas y la cir
cunvalación de Almagro y Bolaños, 
obra que ya ha sido adjudicada por 
más de dieciséis millones y medio 
de euros y que comenzará a ejecu
tarse esta primavera.

El delegado del Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha, que visitó a lo 
largo de la mañana varias obras 
que se están ejecutando en 
Miguelturra con fondos de la Ad
ministración regional, alabó la Ini
ciativa de su Ayuntamiento y se
ñaló que sus propuestas están te
niendo muy buena acogida por 
parte de la Junta de Comunidades.

En este sentido, Santiago 
Moreno indicó que el Gobierno re
gional tiene proyectos en ejecución 
en Miguelturra valorados en más 
de doce millones de euros, proyec
tos que se concretan, por citar los 
tres de mayor volumen, en la cons
trucción de un nuevo centro de 
mayores, obra en la que se invier
ten más de 1.250.000 euros, en un 
nuevo colegio público, adjudicado 
por casi 1.713.000 euros, y en el 
nuevo centro de salud, que tiene 
un presupuesto estim ado de
2.224.000 euros.

Antes de esta rueda de pren
sa, el delegado de la Junta de Co
m unidades y el a lca lde de 
Miguelturra, Román Rivero, visita
ron el Colegio Público "Santísimo 
Cristo de la Misericordia", donde se 
está construyendo una pista 
polideportiva cubierta, las obras de 
la futura escuela municipal de mú
sica y las del auditorio-plaza de 
toros, proyectos que se están eje
cutando con la colaboración de la 
Administración regional.

Rivero y Moreno concluyeron 
su recorrido viendo los terrenos 
adquiridos por el Ayuntamiento de 
Miguelturra para el futuro Parque 
Industrial, un millón de metros cua
drados situados al lado del futuro 
trazado de la autovía entre Ciudad 
Real y Daimiel.

Nuevo colegio público en 
Fernán Caballero

Mientras el representante del 
Gobierno de Castilla-La Mancha en 
la provincia permanecía durante la 
mañana en Miguelturra, los dele

gados de las consejerías del Eje
cutivo regional efectuaron las visi
tas a los municipios de la comarca 
que les habían correspondido.

Así, el delegado de la Conse
jería de Educación y Cultura, José 
Fuentes, estuvo en primer lugar en 
Fernán Caballero, donde su depar
tamento ha adjudicado por más de
631.000 euros las obras de cons
trucción de un nuevo colegio para 
sustituir al actual "Manuel Sastre", 
edificio que no cuenta con el espa
cio necesario para ofrecer una edu
cación de calidad.

El nuevo centro educativo 
incluye dos aulas de Educación In
fantil y Cuatro de Primaria, además 
de serv ic ios com plem entarios 
como biblioteca, aula de informá
tica y sala de usos múltiples. La 
obra tiene un plazo de ejecución 
de ocho meses.

Más tarde, José Fuentes via
jó a Carrión de Calatrava para visi
tar las obras de ampliación de es
pacios ejecutadas en el Colegio 
Público "Nuestra Señora de la En
carnación". Esta obra se ha lleva
do a cabo según el proyecto redac
tado por el Ayuntamiento y ha cos
tado veinticuatro mil euros abona
dos íntegramente por el Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

Por su parte, el delegado pro
vincial de la Consejería de Obras 
Públicas, Lorenzo Selas, viajó a 
Valenzuela de Calatrava para ver 
las obras de mejora urbana efec
tuadas en el Paseo de la Adobera, 
proyecto que ha sido ejecutado 
merced a un convenio de colabo
ración entre el Ayuntamiento y la 
Consejería por cerca de cuarenta 
y ocho mil euros. Selas aprovechó 
también para visitar los terrenos en 
los que el Ayuntam iento  de 
Valenzuela pretende ubicar un po
lígono industrial.

A continuación, el delegado

de Obras Públicas se trasladó a 
Villar del Pozo para interesarse por 
la terminación de las obraé de 
mejora de las redes de abasteci
miento de agua potable, mejoras 
que han sido sufragadas en su 
mayor parte por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y que han su
puesto una inversión total de cer
ca de 158.000 euros.

Fabricación de equipos 
eléctricos en Almagro

Entretanto, el delegado de la 
Consejería de Industria y Trabajo 
en Ciudad Real, Juan José Fuen
tes, se acercó a Almagro para co
nocer las in sta lac iones de 
"TORYTRANS S.L." uno de los pri
meros fabricantes españoles de 
transformadores eléctricos, distin
guido con la certificación de cali
dad ISO-9002, que facturó el año 
pasado más de 1,2 millones de 
euros.

La empresa se encuentra 
inmersa en una fase de expansión 
y, por consiguiente, de mayor pro
ducción, que le ha llevado a dise
ñar un proyecto de ampliación y 
modernización de sus instalaciones 
actuales, en las que trabajan vein
tidós personas. "TORYTRANS S.L." 
apuesta por la innovación para 
aumentar su presencia exterior en 
los próximos años, especialmente 
en el mercado anglosajón. Con esta 
intención, está desarrollando un 
nuevo prototipo de transformador 
estanco pionero en el mercado.

Mientras el representante de 
la Consejería de Industria y Traba
jo estaba en estas dos empresas 
de Almagro, la delegada provincial 
de Bienestar Social, Prado Pérez de 
Madrid, se desplazaba a Calzada 
de Calatrava y a Aldea del Rey.

En Calzada, Pérez de Madrid 
visitó primero el centro social y lue

go la residencia de la Fundación 
"Antonio Rodríguez Docampo" cen
tro que mantiene doce plazas con
certadas con la Consejería de Bien
estar Social por las que recibirá 
este año cerca de 116.000 euros. 
A continuación, la delegada estu
vo en el CAI municipal "Solete" ai 
que acuden diariamente treinta ni
ños de menos de tres años, centro 
que también esta concertado y que 
contará este año con una subven
ción de dieciséis mil euros del Go
bierno regional.

Además de estas v is itas, 
Pérez de Madrid se interesó en por 
el funcionamiento del servicio de 
Ayuda a Domicilio, del que se be
nefician sesenta y dos mayores de 
Calzada, y por el desarrollo del pro
grama de integración social con
cedido al Ayuntamiento al amparo 
del PRIS. La Consejería de Bienes
tar Social aporta casi el 70% del 
coste de la Ayuda a Domicilio en 
Calzada, que importa más de se
tenta y cinco mil euros, y otros 
treinta y cuatro mil euros para el 
programa del PRIS.

Seguidamente, la delegada 
se trasladó a Aldea del Rey, donde 
visitó también el centro social y la 
residencia, para la que se ha soli
citado un concierto de plazas con 
la Consejería de Bienestar Social. 
La aportación económica más im
portante que este departamento 
realiza en Aldea del Rey correspon
de al servicio de Ayuda a Domici
lio, que tiene un coste total de casi 
treinta y tres mil euros, veintidós 
mil procedentes de la Consejería 
de Bienestar Social, y atiende a 
dieciséis usuarios.

Nuevos consultorios en 
Cañada y Poblete

Por su parte, la delegada 
provincial de la Consejería de Sa

nidad, Angela Sanroma, se tras
ladó a Cañada de Calatrava para 
v is ita r junto al alcalde, Daniel 
Cortés, el nuevo consultorio lo
cal que abrió sus puertas el año 
pasado y que ha sido posible gra
cias a un convenio de colabora
ción suscrito entre el Ayuntamien
to y la Junta de Comunidades.

La Consejería de Sanidad 
aportó más de cuarenta y seis mil 
euros para obras, adecuación de 
a cceso s  y m o b ilia r io  y 
equipamiento del consultorio, un 
edificio que responde plenamen
te a las necesidades de esta pe
queña localidad y que ha subsa
nado las deterioradas condiciones 
que tenía el anterior consultorio.

A co n t in u a c ió n , A ng e la  
Sanroma viajó hasta Poblete para 
ver las obras de reforma ejecuta
das en el consultorio local, en las 
que la Consejería de Sanidad in
virtió nueve mil euros, y revisar 
con la alcaldesa, Beatriz Melgar, 
el proyecto de construcción del 
nuevo consultorio.

El nuevo edificio, que em
pezará a construirse este mismo 
año, ha sido pensado para dar 
respuesta al esperado aumento 
de población que va a registrar 
el municipio. El consultorio dis
pondrá de cuatro consultas, el 
doble que ahora, y destacará por 
su amplitud e iluminación natu
ral, requerimientos básicos para 
poder prestar una atención sani
taria de calidad.

Por último, el delegado de 
la Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente, Esteban Esquinas, 
viajaba a primera hora de la ma
ñana a Pozuelo de Calatrava para 
conocer la situación en que se en
cuentra la laguna del Prado por 
boca del responsable de la laguna 
designado por la Administración 
regional. El Gobierno de Castilla- 
La Mancha tiene la intención de 
declararla Reserva Natural y, a tal 
efecto, está redactando el corres
pondiente Plan de Ordenación de 
los Recursos Naturales.

A continuación, Esteban Es
quinas se trasladó a Valenzuela 
de Calatrava, donde, junto al al
calde, Antonio Mora, visitó las úl
timas actuaciones efectuadas por 
su departamento en el municipio, 
que comprenden las obras en el 
vertedero, la instalación de filtros 
verdes y la remodelación del en
torno de la ermita de San Isidro.

F ina lm ente , el de legado  
provincial de Agricultura y Medio 
Ambiente se reunió con la alcal
desa de Torralba, María Teresa 
González Marín, encuentro en el 
que Esquinas le trasladó el inte
rés del Gobierno regional por im
pulsar y fomentar el cooperativis
mo en Torralba y puso a disposi
ción del Ayuntam iento todo el 
apoyo y la colaboración de su de
partamento para desarrollar este 
movimiento asociativo.
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Reunión de delegados con 
alcaldes del Campo de Calatrava

O r e t d n i a  Ia Quincena de Marzo de 2002

Un momento durante la reunión de De legados y a lca ldes

Oretama/Ciudad Real

Las novedades relativas a las 
nuevas infraestructuras promovi
das por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha en la comarca y su inclu
sión en los programas de desarro
llo rural que se nutren de fondos 
comunitarios centraron la reunión 
que los de legados de las 
consejerías del Ejecutivo regional 
mantuvieron con una nutrida repre
sentación de alcaldes del Campo 
de Calatrava en el Ayuntamiento 
de Miguelturra.

Así, el delegado de la Conse
jería de Obras Públicas, Lorenzo 
Selas, explicó el proceso en que se 
encuentra la variante de Almagro 
y Bolaños, obra que el Gobierno 
regional ha adjudicado por más de 
dieciséis millones de euros. Selas 
refirió que la empresa adjudicataria 
presentó varias modificaciones so
bre el proyecto licitado que han 
sido aceptadas, cambios que se 
están incorporando para configu
rar el trazado definitivo. Una vez 
finalice este proceso, añadió, se 
tramitarán de forma individual las 
expropiaciones precisas para eje
cutar la obra.

Pero, además de esto, el de

legado de Obras Públicas indicó 
que la construcción de esta circun
valación, de veintidós kilómetros de 
longitud, se ve afectada por la au
tovía que la Junta de Comunida
des va a construir entre Ciudad 
Real y Valdepeñas, proyecto que 
ha motivado que los técnicos de la 
Consejería  y de la empresa 
adjudicataria de las obras de la 
variante estén estudiando ya como 
incorporar parte de este trazado al 
de la futura autovía.

En todo caso, tanto Selas 
como el delegado de la Junta de 
Comunidades, Santiago Moreno, 
reiteraron el compromiso del Go
bierno de Castilla-La Mancha para 
finalizar en el 2005 las obras de la 
variante de Almagro y Bolaños y 
en el 2006 las del primer tramo de 
la autovía entre Ciudad Real y 
Almagro.

Aparte de esta cuestión, los 
alcaldes de los municipios del Cam
po de Calatrava, entre los que se 
encontraban los de Bo laños, 
M igue ltu rra , V illa r  del Pozo, 
Torralba, Ballesteros, Carrión y 
Valenzuela de Calatrava, además 
de concejales de Almagro y Aldea 
del Rey, preguntaron por la próxi
ma adjudicación de los programas

de desarrollo rural Leader Plus y 
Proder II y reiteraron su interés 
porque la comarca pueda benefi
ciarse pronto de uno de ellos.

Otra cuestión que se abordó 
en la reunión entre delegados y 
alcaldes fue la creación de suelo 
industrial en la comarca. Los dele
gados de las consejerías de Obras 
Públicas y de Industria y Trabajo, 
Juan José Fuentes, relacionaron las 
ayudas que ofrece la Junta de Co
munidades para la urbanización del 
suelo industrial y para favorecer la 
instalación y/o creación de empre
sas y la generación de puestos de 
trabajo.

En este sentido, el delegado 
de la Junta de Comunidades seña
ló que los municipios tienen la po
sibilidad de solicitar dinero del Fon
do Regional de Cooperación Local 
de Castilla-La Mancha para desti
narlo a la adquisición de suelo con 
destino a usos industriales. Por su 
parte, Juan José Fuentes apuntó 
que el SEPES, la Sociedad Españo
la de Promoción Económica del 
Suelo, no está cumpliendo su co
metido a este respecto y se pre
guntó porque no lleva a cabo más 
promociones de suelo industrial en 
nuestra provincia.

Aduana, 21 
Telf.: 926 424991

Provincia 5T

Homenaje al fundador de 
la casta de lidia Jijona

Oretania / Villarrubia

Villarrubia de los Ojos 
acogió en su término munici
pal una de las primeras gana
derías de reses de lidia de Es
paña. El Ayuntamiento, a tra
vés de la concejalía de Cultu
ra, quiere rendir homenaje a 
la familia pionera, y está cele
brando un ciclo-homenaje con 
motivo del II Centenario de la 
muerte de José Antonio Sán- 
chez-Jijón Torres, ganadero 
villarrubiero de reses de lidia. 
Este homenaje se abrió este 
fin de semana, y durará hasta 
el próximo mes de septiembre.

La concejal de Cultura, 
Francisca Millán, y el coordi
nador del homenaje, Isidoro 
Villalobos, de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, presen
taron este ciclo en el salón de 
plenos del Ayuntamiento.

A con tinua c ión  el 
documentalista taurino de la 
Biblioteca Nacional, Fernando 
García Bravo, dio una confe
rencia sobre "Curiosidades y 
hechos históricos de la Tauro
maquia". En una charla muy 
amena, este documentalista 
hizo las delicias de todos los 
amantes de la Fiesta Nacional.

En marzo (día 9), el ve
terinario Francisco Rodríguez 
versará sobre la historia y ge
nealogía de castas y encastes 
taurinos, mientras que en abril 
(día 20), el ganadero Luis Frías 
Piqueras dará una conferencia 
sobre "Un encaste jijón: La ga
nadería manchega" de los he
rederos de Luis Frías Piqueras.

Un Recital de Poesía Tau
rina tendrá lugar en mayor 
(sábado 11), inaugurándose 
además una placa conmemo
rativa en la casa de José An
tonio Sánchez-Jijón y realizán
dose una ofrenda floral en su 
tumba, en la ermita de San 
Isidro.

El ca ted rá t ico  de la 
UCLM, Felipe B. Pedraza, dará

una charla sobre "La educa
ción del espectador: una evo
lución pendiente" en junio (día 
1). Para julio (día 28) se ha 
previsto la celebración de un 
Concierto de Pasodobles Tau
rinos, a cargo de la Agrupa
ción Musical Virgen de la Sie
rra de Villarrubia, y en agosto 
una Exposición Taurina (a par
tir del día 24). Durante este 
mes de agosto tendrá lugar un 
Ciclo de Cine Taurino.

El ciclo termina el 1 de 
septiembre con la conferencia 
de Is ido ro  V illa lo b o s  
Racionero, del Instituto de 
Estudios Manchegos, sobre 
"Los otros criadores de reses 
de lidia villarrubieros", presen
tándose en este acto, además, 
el Cartel de Toros de la Feria 
y Fiestas 2002 de Villarrubia, 
y clausurándose la exposición 
taurina.

DESDE EL SIGLO XVIII

El 9 de junio de 1802 fa
llecía en su casa de Villarrubia 
José Antonio Sánchez Jijón, 
villarrubiero que, junto a su 
hermano Miguel, logró definir 
una casta de reses de lidia: la 
casta  j ijo n a , una de las 
fundacionales de nuestra ga
nadería brava.

Los toros de Jijón popu
la r iza ron  el nom bre de 
V illa rrub ia  de los Ojos del 
Guadiana, en cuyas vegas pas
taron, por toda la España tau
rina, durante la segunda mi
tad del siglo XVIII.

Al cumplirse el segundo 
centenario de la muerte de 
José A. Sánchez-Jijón, con 
quien se extinguió su familia 
a la par que su famosa tora
da, el A yun tam ien to  
villarrubiero ha programado 
diversas actividades que re
cordarán a sus vecinos y ami
gos que esta tierra nuestra ha 
s ido  tam b ién  una 
importantísima tierra de toros.

{  \

ESCUELA  
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A r q a m a s i l la  d e  A lb a P e d ro  M u ñ o z

Entregados los premios 
del V Certemen de pintura 

de "Los académicos"

Prem io Nacional “Los Académ icos de la A rgam asilla”:
Luis Gutiérrez Tudela junto a “De donde nunca anidan las c igüeñas”.

Oretania/Alba

Entre numeroso público y 
en la sa la  de e xp o s ic io n e s  
Gregorio Prieto de la Casa de 
Medrano fueron entregados el 
pasado 16 de febrero los pre
mios del V Certamen Nacional 
de Pintura "Los Académicos de 
la Argamasilla". Estuvieron pre
sentes en representación del 
Ayuntamiento, el alcalde José 
Díaz-Pintado, quien felicitó a los 
premiados y les invitó a volver 
a v isitar la localidad en otras 
ocasiones; y por la Diputación 
P ro v in c ia l, Jo se fin a  Porras, 
quien expresó su satisfacción 
por poder co laborar desde la 
adm in istra c ión  p rov inc ia l en 
esta iniciativa de los Académ i
cos en la promoción del arte.

El p intor asturiano, Luis 
Gutiérrez Tudela, de Oviedo re
cogió el Premio Nacional dota
do con 2.404 euros y diploma 
por su obra "De donde nunca 
anidan las cigüeñas", inspirada 
según explicó el autor en la tra
dición pesquera de su fam ilia y 
en las embarcaciones "ataúd" 
en las que los marineros tenían 
que enfrentarse a los peligros 
del mar para ganarse la vida, o 
perderla.

El Premio Regional "Juan 
Alfonso Padilla Am at"fue  entre
gado a M igue l Carm ona de 
Miguelturra (Ciudad Real), por 
su obra "Asen tam ien tos", un

cuadro de grandes dimensiones 
que rep re sen ta  una c iudad  
onírica como todas las que crea 
este joven pintor. José Manuel 
Exojo también estuvo presente 
en la entrega de premios para 
recoger el Prem io P rov inc ia l 
"Bachiller Sansón Carrasco", por 
su obra "Picadores". El recono
cido pintor pedroteño presentó 
a este certamen un cuadro de 
líneas expresionistas muy en la 
línea de sus últimos trabajos 
que se hizo con el tercero de los 
p rem io s  do tado  con 1.502 
euros.

Recogieron tam bién sus 
Menciones Honoríficas Manuel 
C a rabaño  M o ra le s , de 
Valdepeñas (Ciudad Real) por la 
obra "Eco de Dama de Soledad"; 
a R a fae l A ngu lo  N ie to , de 
Quintanar de la Orden (Toledo) 
por la obra "B a ch ia n a  
B ras ile ira"; a Laura Artiñano 
Puya, de Boadilla del Monte (Ma
drid) por la obra titulada "Atar
decer en Castilla"; a Andrés Ruiz 
Paraíso, de Tomelloso (Ciudad 
Real) por la obra con el nombre 
de "Puente"; y a Jesús Aparicio 
Gómez, de Argamasilla de Alba 
(Ciudad Real) por su obra "Tiem
po que pasa".

En la sala Gregorio Prieto 
de la Casa de M ed rano  de 
Argamasilla de Alba permanece
rá expuesta una selección de 50 
obras entre los próximos días 16 
de febrero al 3 de marzo.

Convocado ©I V Concurso d© 
Carteles «Villa del Mayo Manchego»

Oretania/Pedro Muñoz

La concejalía de Festejos 
del Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz ha convocado el V Con
curso de Carteles «Villa del Mayo 
Manchego», dotado con un pre
mio único de 600 Euros (100.000 
pesetas). En el mismo podrán 
participar todas las personas na
cidas o residentes en España que 
lo deseen presentando una sola 
obra, cuyas medidas serán de 70 
x 50 centímetros.

Las obras, que han de ser 
originales, no admitiéndose co
pias ni reproducciones de otras 
obras, se podrán presentar en 
el Ayuntamiento de Pedro Muñoz

personalmente o a través de cual
quier medio de transporte que ga
rantice su entrega en la citada di
rección hasta las dos de la tarde del 
día 22 de marzo. Los gastos de en
vío correrán por cuenta del autor.

En las bases de la convoca
toria se especifica que cada autor 
deberá haber firmado su obra y 
ésta deberá venir acompañada de 
una ficha en la que figure el nom
bre, apellidos, domicilio completo 
y teléfono del autor; título de la 
obra, fecha de ejecución y proce
dimiento o materia empleada. El 
tema se basará obligatoriamente 
en los Mayos, si bien la técnica a 
emplear por el autor será de libre 
elección. Es condición indispensa

ble que en la obra aparezca el 
logotipo de los Mayos, con la reja 
y la maceta. También deberá in
cluir la inscripción XXXIX Fiesta del 
Mayo Manchego, Pedro Muñoz, 
Mayo de 2002.

El fallo del jurado, que será 
inapelable, se hará público en el 
acto de imposición de bandas y 
nombramiento de mayeras. El pre
mio deberá ser recogido por el au
tor de la obra galardonada que 
quedará en propiedad del Ayunta
miento de Pedro Muñoz pudiendo 
imprimirla y reproducirla en cuan
tas ocasiones considere oportunas. 
Para más información, los Intere
sados pueden llamar a los teléfo
nos 926 56 90 07 y 926 58 60 01.

Juan José Martínez Arévalo 
expone en el Elisa Cendrero

O retan ia/C iu d ad  Real

Bajo el nombre de «La 
M an ch a  de a n ta ñ o » , el 
c iu d a d re a le ñ o  Juan  Jo sé  
M artínez A réva lo , expone 
parte de su obra en las sa 

las del Museo M unicipa l «Elisa 
Cendrero» de C iudad Real, s i
tuado en la ca lle  Toledo.

La exposic ión , que e s ta 
rá expuesta desde el día 5 al 
31 de marzo, cuenta con una 
m agn ífica se lecc ión  de obras

de este joven  pintor, en tre  las 
que se puede con tem p la r d i
fe ren tes pa isa jes m anchegos 
de «antaño», m uchos de e llo s  
con tem p lados a lom os de Ro
c inante  y con e sp ír itu  q u ijo 
tesco.

«Amigos del Seminario» convoca el 
III Concurso de Redacción y Pintura

O retania/C iudad Rpal

La Asociación «Amigos 
del Sem inario» de Ciudad 
Real, con motivo de la próxi
ma celebración del Día del 
Sem inario, ha convocado el 
III Concurso de Redacción y 
Pintura.

La convocatoria se d i
rige a niños y niñas y jóve 
nes de hasta 18 años, d is
tribu idos en tres categorías 
para cada modalidad y los 
p rem ios osc ilan  entre  los 
120 euros para los mayores

y 60 euros para los más peque
ños.

El lema elegido para este 
año es: «El Sacerdote nos tra 
mite a Jesucristo» y se trata de 
que los partic ipantes reflejen 
en sus trabajos su visión per
sonal del sacerdocio.

Los trabajos podrán rea
lizarse en verso o en prosa y 
en cualquiera de los géneros li
terarios. Su extensión no exce
derá los tres folios.

La modalidad de Redac
ción cuenta con tres categorías, 
de 10 a 12 años; 2a de 13 y 14

años; la 3a categoría es de 15 
a 18 años.

En p in tu ra  p u ede  e m 
plearse cua lqu ier tipo de té c
nica (d ibu jo , acuare la , ó leo , 
etc.,). No entran en concurso 
los trabajos de marquetería.

La modalidad de pintura 
cuenta con tres categorías la 
I a, hasta 8 años; la 2a , de 9 a 
13 anos; 3a , de 14 a 18 años.

Los trabajos se enviarán 
antes del día 19 de marzo y 
deberán remitirse a: Seminario 
Diocesano Vocaciones, ctra. de 
Porzuna, s/n. de Ciudad Real
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Convocatorias Daimiel

La Delegación de Educación y 
Cultura organiza un concurso 
de marcapáginas en Daimiel

La delegación de Educación y Cultura ha organizado el IX 
Concurso de marcapáginas con el lema "La primavera: las flores y 
el campo". El certamen está dirigido a niños con edades com
prendidas entre los 5 y los 18 años.

Cada participante podrá presentar como máximo dos 
marcapáginas, inspirados en el lema de este concurso. Se han 
establecido cuatro categorías. La primera de ellas para Educación 
Infantil de Io y 2o de Educación Primaria, primer ciclo. La segun
da, para I o y 2o de Educación Primaria, segundo ciclo. La tercera, 
para I o y 2o de Educación Primaria, tercer ciclo y la cuarta, dirigi
da a Enseñanza Secundaria, Bachillerato y Módulos Formativos.

Las dimensiones del marcapáginas serán de 5.5 x 23 cm. 
Se concederán dos premios por categoría, el primer premio inclu
ye la publicación del trabajo premiado mientras que al segundo 
trabajo premiado se otorgarán unos libros.

El plazo de entrega de las obras se cerrará el día 22 de 
marzo de 2002 a las 14 horas.

Los marcapáginas se firmarán mediante seudónimo y se en
tregarán en sobre cerrado en el que será constar la edad. En otro 
sobre aparte, dentro del primero, los datos personales del autor.

Los premios se entregarán en la "Semana del Libro", en el 
salón de actos de la Casa de Cultura.

XIX Certamen Comarcal de 
Cuentos «Molino de Griñón»

El área de Educación y Cultura del Ayuntamiento de Daimiel 
ha convocado el XIX Certamen Comarcal de Cuentos "Molinos de 
Griñón" dirigido a todas las personas nacidas o residentes en los 
pueblos del entorno.

El concurso, establece un solo trabajo por participante. Los 
cuentos se presentarán escritos a mano o a máquina, a doble 
espado. La técnica del cuento deberá ser original.

Además, los cuentos se firmarán mediante seudónimo y se 
entregarán en sobre cerrado, en el que se hará constar el nivel 
escolar o categoría en la que se participa. En sobre aparte y den
tro del anterior, se adjuntarán los datos personales del autor.

El plazo de presentación de los trabajos finaliza el 11 de 
abril y se deberán entregar en la Casa de Cultura. Los cuentos 
premiados quedarán en propiedad del Ayuntamiento de Daimiel, 
que se reserva el derecho a publicarlos. La decisión del jurado 
será inapelable, teniendo éste capacidad para dejar desierto cual
quiera de los premios. La participación en el Certamen supone la 
aceptación de las bases.

Se han establecido las siguientes categorías y premios: A) 
I o y 2o de Educación Primaria (Primer Ciclo), diploma y libro para 
el primer y segundo premiado. B) Io y 2o Educación Primaria 
(Segundo ciclo), diploma y libros para el primer y segundo pre
miado. C) I o y 2o Educación Primaria (Tercer ciclo), diploma y 
libros para el primer y segundo premiado. D) Io y 2o E.S.O. (Pri
mer ciclo), diploma y libros para el primer y segundo clasificado. 
E) I o y 2o E.S.O. (Segundo ciclo), diploma y libros para el primer 
y segundo premiado. F) B.U.P., F.P. y Jóvenes, 110 euros más 
diploma, para el primer premio y 75 euros más diploma, para el 
segundo. G) Adultos de más de 25 años, dotado de 122 euros y 
diploma para el primer premio y de 92 euros y diploma, para e 
segundo.

Convocatorias ArqamasHIa de Calatrava

Delfos convoca el quinto 
certamen de relatos en prosa

Oretania/Araamasilla

La L ib re ría  D e lfos de 
Argamasilla de Calatrava, con la 
colaboración del Ayuntamiento y 
de «Apuntes, el Periódico de 
Argamasilla de Calatrava», ha 
convocado la V edición del Cer
tamen de Relatos en Prosa «Li
brería Delfos» premio «Villa de 
Argamasilla de Calatrava».

El Certamen contará con 
una sola categoría: absoluta. Po
drán concurrir cuantos escritores 
lo deseen siempre que su obra 
esté escrita en castellano. El tema 
del relato será libre. No podrán 
optar a premio aquellos escrito
res que hayan resultado vence
dores en tres ocasiones. Cada 
autor podrá presentar un máxi
mo de tres relatos en Librería 
Delfos, plaza Pa lacios, 7, de 
Argamasilla de Calatrava, hasta 
el día 5 de abril.

Los trabajos deberán pre

sentarse bajo lema que irá en la 
primera página del trabajo y en 
el exterior de un sobre cerrado 
adjunto que deberá contener los 
datos personales del autor. En el 
caso de los relatos locales, los 
autores de los mismos deberán 
reseñar en el sobre exterior la 
palabra «Local» en letras gran
des y claras. Para poder optar al 
premio de Mejor Relato Local será 
imprescindible para su autor es
tar empadronado en el municipio.

Los relatos se presentarán 
mecanografiados o impresos a 
doble espacio, por triplicado y no 
podrán exceder de diez hojas de 
tamaño A-4 por una sola cara.

El Vencedor recibirá 600 
euros en metálico; 240 euros re
cibirá el finalista y 120 le corres
ponderá al mejor relato local; los 
tres recibirán placa conmemora
tiva del acto. El fallo del Jurado 
se dará a conocer a los autores 
premiados el día 22 de Abril de

2002. La entrega de premios se 
efectuará el día 23 de Abril con 
motivo del Día del Libro. Las en
tidades convocantes o colabora
doras se reservan el derecho de 
publicación, sin que por ello el 
autor premiado pierda la propie
dad intelectual de la obra. Los 
relatos premiados serán publica
dos en el periódico Apuntes.

El Jurado estará compues
to por tres personas ligadas a la 
enseñanza y podrá tomar cuan
tas decisiones considere oportu
nas sobre el Certamen no previs
tas en estas Bases. Los trabajos 
no premiados podrán ser retira
dos por sus autores y en ningún 
caso se devolverán por correo. 
Transcurrido el plazo de un mes 
a partir del fallo, las obras no re
tiradas serán destruidas.

La participación en este Cer
tamen implica la total aceptación 
y conformidad con las anteriores 
Bases.

VI Certamen Nacional de 
Poesía «Ciudad de Puertollano»

Oretania/Puertollano

El Grupo Cultural Nueva 
Castilla, con la colaboración del 
Ayuntamiento de Puertollano, con
voca la VI edición de este certamen.

Para participar sólo se requie
re que las obras se presenten es
critas en castellano, que sean in
éditas, que no hayan sido premia
das anteriormente y que no con
curran simultáneamente en otros 
concursos. El tema y la métrica son

libres. La extensión estará com
prendida entre 600 y 1000 versos. 
No se admite traducciones y adap
taciones. El ganador de la última 
edición no podrá participar.

Se establece un único premio 
dotado con una placa., 2.000 euros 
y la publicación de la obra. Será 
indivisible y podrá ser declarado 
desierto.

Cada autor podrá presentar 
una obra, por quintuplicado, encua
dernada o grapada y mecanogra

fiada a dos espacios por una sola 
cara. Se seguirá el procedimiento 
de lema y plica. Los trabajos se 
podrán enviar al Apartado de Co
rreos, 34, de Puertollano antes del 
día 2 de abril.

El fallo del certamen se hará 
público a través de los medios de 
comunicación en la primera quin
cena de mayo, notificándoselo per
sonalmente al ganador, que estará 
obligado a asistir al acto de entre
ga del premio.

La Universidad de Castilla-La Mancha 
convoca el V Premio Nacional de 
Poesía "Garcilaso de la Vega"

Oretania/Ciudad Real

Por quinto año consecuti
vo, la Universidad de Castilla- 
La Mancha convoca el "V Pre
m io N a c iona l de Poesía  
Garcilaso de la Vega, con el fin 
de promover y estimular la crea
ción de dicho género literario.

Podrán pa rtic ipa r todas 
aquellas personas que lo deseen 
y que no hubieran resultado ga
lardonadas en ediciones ante
riores del Certamen.

Los originales deberán ser 
inéditos y gozarán de libertad, 
tanto en su forma como en su 
contenido. Constarán de un mí-

Se establece un 
premio dotado 

con 3.000 
euros, que se 

concederá a un 
único trabajo

nimo de 500 y un máximo de 
1.000 versos. Los textos ten
drán que estar redactados en 
español, encuadernados en ta
maño folio y mecanografiados a 
doble espacio por una sola cara.

Se estab lece un prem io 
dotado con 3.000 euros, que se

concederá a un único trabajo, 
que podrá ser editado por la 
Universidad de Castilla-La Man
cha en el plazo de un año a par
tir del fallo. Posteriormente, el 
autor podrá editar a su cargo la 
obra, pero siem pre haciendo 
constar que fue premiada en el 
V Prem io Nacional de Poesía 
"Garcilaso de la Vega" de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha.

El plazo de admisión de los 
trabajos finalizará el próximo 
día 8 de marzo, a las 14.00 ho
ras y deberán rem itirse a los 
R eg is tro s  del R ec to rado  y 
Vicerrectorados de los Campus 
de Albacete, Cuenca y Toledo.

<1 )

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #62, 1/3/2002.



Reportaje Ia Quincena de Marzo de 2002 O retan ia

Ante cualquier situación de urgencia
MARQUE 112

.
* i '-i

C. G./Oretania

El Centro Coordinador del 
112, recibió el pasado día 28 la 
visita de un numeroso grupo de 
pe riod istas de los d ife ren tes 
medios de comunicación de la 
prov incia c iudadrea leña, que 
pudieron comprobar «¡n situ» 
como funciona este centro que 
desde el 26 de ju lio del 2001, 
esta activo.

Los periodistas fueron re
cibidos por la consejera de Ad
m inistraciones Públicas, María 
del Carmen Valmorisco, y por 
María Luz Rey Goldar, respon
sable del centro coordinador.

María Luz Rey es doctora 
en Medicina, fue adjunta de d i
rección en el 061, participó en 
la puesta en marcha del 1-1-2 
en Canarias y en el SEM (Servi
cio Sanitario en Cataluña) y en 
el Servicio Sanitario Integrado 
de Galicia. Ha tenido cargos de 
responsabilidad en el 1-1-2 de 
Extremadura antes de dirig ir el 
1-1-2 en Castilla-La Mancha.

Valmorisco, destacó la e fi
cacia del Servicio de Urgencias 
y Emergencias 1-1-2 desde el 
momento que "con una sola lla 
mada al teléfono 1-1-2 se po
nen en marcha todo el personal 
y medios necesarios más cerca
nos al lugar del suceso para re
solver la situación de urgencia 
o emergencia".

Centro Coordinador

El Cen tro  Coo rd inado r, 
está ubicado junto a la Escuela 
re g io n a l de S eg u r id ad  en 
Toledo, cuenta con una sala en 
forma de L, donde se encuen
tran ios operadores de deman
da que atienden la llamada en

Este serv ic io  es g ratu ito  y accesib le  para todos los ciudadanos, desde  
cua lqu ier punto de la red te le fón ica  terrestre  y m óvil de nuestra  

Com unidad, durante 24 horas al día, los 365 d ías del año

menos de un minuto, gracias a 
• los a v a n za d o s  e q u ip o s  
inform áticos con que cuentan. 
Reciben la llamada, recogen los 
d a to s , re a liz a n  p re g u n ta s  
protoco larizadas, inform an de 
forma breve y sencilla, y tras
pasan la información, registrán
dola y comunicándosela al ope
rador de repuesta, el cual, e li
ge entre ceder la urgencia a un 
especialista o dar salida a los 
recursos sectoriales.

En esta misma sala tam 
bién se encuentra el je fe  de 
sala, que autoriza y coordina la 
respuesta m u ltise c to ria l. Las 
respuestas sectoria les las rea
lizan miembros de las d iferen
tes áreas, también presentes en 
la sala; en seguridad, un repre
sentante de la Guard ia C iv il, 
otro  del Cuerpo Nac iona l de 
Policía, y un miembro de la Po
licía Local; en sanidad un mé
dico coordinador; en em ergen
cias, un bombero o un miembro 
de protección civil.

El centro cuenta con una 
sala donde en el supuesto caso 
de catástrofe o alarma grave, se 
reuniría el gabinete de crisis.

Actua lm ente  se encuen 
tran trabajando en este centro 
58 personas. El personal que 
integra el servicio 1- 1-2 ha de
bido pasar un proceso de se lec
ción muy exhaustivo. Currícu
lum, examen y entrevistas han 
sido las fases que han debido 
superar los aspirantes al pues
to.

Los o p e rad o re s  de d e 
manda y respuesta a qu ienes 
se les tuvo en cuenta si con ta 
ban con experiencia  en aten
der llam adas te le fó n ic a s  en 
servic ios de emergencia, se les 
im partió  un cu rso  in ic ia l de

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #62, 1/3/2002.



'*)

O retan ia Ia Quincena de Marzo de 2002

Para conocer tu región

fo rm ación con una durac ión  
total de 200 horas.

Los jefes de sala, que de
ben ser lincenciados/as son por 
lo general, personas con expe
riencia en liderar grupos, y para 
ejercer su cargo en el servicio 
1-1-2 han recibido una formación 
inicial de 280 horas de duración. 
Los coord inadores sectoria les 
han recibido unos cursos de pre
paración de 160 horas.

El 1 -1-2 de C a s t illa -L a  
Mancha, que no d ispone  de 
efectivos propios, moviliza to 
dos los recursos (policías, Guar
dia Civil, ambulancias, médicos, 
centros sanitarios, etc...) que 
existen en la región, gracias a 
la colaboración entre todas las 
adm in istraciones, para que el 
ciudadano tenga una respuesta 
rápida y eficaz ante una emer
gencia, por eso la ubicación f í
sica del Centro Coordinador no 
es relevante, sino que el servi
cio se ofrece en las mismas con
d ic iones en todos los puntos 
geográficos de la región.

¿Cómo funciona el 112?

Un operador atenderá la 
llamada y preguntará qué suce
de y dónde. Intente mantener 
la calma y fa c ilita r los datos 
necesarios para poder enviarle 
ayuda.

Simultáneamente se pro
duce la activación rápida de los 
medios necesarios, mientras un 
pro fes iona l (m édico, po lic ía , 
bombero) le indicará las medi
das a tomar m ientras los recur
sos se dirigen al lugar. El 1-1-2 
realizará un seguim iento y con
trol hasta la resolución comple
ta 'de la situación urgencia.

Además, en aquellas situa
ciones que no requieren m ovili
zación de recursos, facilitan in
formación, resuelven consultas 
técnicas de cualquier sector, in
dicándole las actuaciones nece
sarias en cada caso, facilitando 
el consejo médico telefónico, las 
recom endaciones en caso de 
accidente, incendio, catástrofe, 
pérdida o desaparición de una 
persona, alerta meteorológica, 
situación de carreteras...

El 1 -1 -2  g a ra n t iz a  la 
confidencialidad del tratam ien
to de los datos que recibe, pro

tegiendo la intimidad de los ciu
dadanos que recurren a este 
servicio público.

El Marco Legal

Para la puesta en marcha 
de este servicio, el primer paso 
se dio con la decisión del Con
sejo de las Comunidades Euro
peas 91/396/CEE de 29 de julio 
que insta a los Estados miem
bros de la UE a velar por el c iu 
dadano para introducir el 1-1-2 
como número de llamada único 
eu ro peo  en s itu a c io n e s  de 
em ergencia y dispone de las 
medidas necesarias para garan
tizar una atención inmediata.

España firmó un Decreto el 
16 de junio de 1997, por el que 
se regula el acceso, mediante 
redes de comunicación al servi
cio 1-1-2 y atribuye a las Co
munidades Autónomas la pres
tación del servicio.

En Castilla-La Mancha, el 
18 de ju lio  de 2000-se regula' la 
im p lan tac ión  del 1- 1-2 y se 
enmarca dentro del Plan de Pro
tección C iudadana, aprobado 
por el Consejo de Gobierno, el 
14 de noviembre de 2000.

Actuaciones en 
Ciudad Real

Este centro dispone de una 
plataforma tecnológica que per
mite la recepción de un número 
superior a 15.000 llamadas al 
d ía , desde que el 1- 1-2 de 
Castilla-La Mancha entró en fun
cionamiento, el incremento de 
llamadas ha sido constante, s i
tuándose la media del número 
de llamadas diarias en más de 
1.700 durante el pasado mes de 
enero y en el presente mes el 
incremento de llamadas sitúa la 
media diaria en 2.300.

Ciudad Real es la segunda 
provincia de la región que más 
consulta ha realizado al 1-1-2, 
en total 9.306 llamadas, siendo 
agosto con 1425 y septiembre 
con 1477, los meses que más 
llamadas se realizaron.

El 37% de las llamadas 
que se han realizado son de 
sanidad, el 29% de seguridad, 
el 9% de extinción y salvamen
to, y el 25% restante con d ife
rentes asuntos.

En el Centro Coordinador del 1-1-2, que funciona las 24 horas del día durante todos los días del año, las 
llamadas recibidas son atendidas por un operador y simultáneamente, si es necesario, se produce la activa
ción rápida de los medios precisos, mientras el profesional presente en el Centro del 1-1-2 indica al ciudadano 
las medidas a tomar, al tiempo que los recursos necesarios se dirigen al lugar de la urgencia. Desde el propio 
Centro de Coordinación se mantiene un seguimiento y control constante hasta que todo el problema está 
resuelto.

En el Centro Coordinador del 1-1-2 siempre están presentes profesionales de todos los Cuerpos de 
Seguridad y personal sanitario que son los que, de manera inmediata, hablan por teléfono con la persona que 
alerta ante una situación preocupante.
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La re lación de los arzob ispos de Toledo
con la Universidad Española

Carátu la del catálogo de la Exposic ión «Los A rzob ispos de Toledo y la Universidad de Española»

me la ciencia um

recho y, sobre todo, la Teología, entre e 
las de Juan Martínez Silicio y otras sali 
de las prensas situadas en el edificio deí 
Pedro Mártir o financiada por el carde 
Cisneros y el arzobispo Fonseca.

Oretania/Toledo

La fig u ra s de G il de A lbornoz, 
A lonso  C a rr illo , M endoza, C isne ros, 
Alonso de Fonseca, Silíceo y Lorenzana, 
todos ellos Arzobispos de Toledo, y su 
relación con el entorno social, cultural y 
educativo de la época que vivieron mar
can el eje central de la exposición "Los 
Arzobispos de Toledo y la Universidad 
Española" que desde el 4 de marzo y 
hasta el 3 de junio se podrá visitar en la 
ciudad del Tajo, en el marco de la anti
gua Iglesia de San Pedro Mártir, actual
mente paraninfo de la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales de la Universi
dad de Castilla-La Mancha.

Esta exposición, que tiene como co
misarios a los profesores de la UCLM, 
Carlos Vizuete y Fernando Llamazares, 
ha sido posible gracias al apoyo del Ar
zobispado de Toledo, el Cabildo de la 
Santa Iglesia Catedral Primada de Toledo 
y el Real Colegio de España en Bolonia, 
junto a las Universidades de Salamanca, 
Valladolid, Complutense, Santiago de 
Com postela, Valencia, Po litécn ica de 
Madrid y Alcalá y ha contado con el 
patrocinio de entidades como el Banco 
Santander Central Hispano y la Caja de 
Castilla-La Mancha, instituciones regio
nales y distintas empresas.

Todas estas U n ive rs idades han 
abierto sus puertas para que las obras 
que en sus sedes se guardan puedan 
contemplarse en Toledo. Así, el v is itan
te podrá observar desde la pintura de 
C isn e ro s  ante O rán de Eugenio  
C a jé s , ced id a  por la U n iv e rs id a d  
Com plutense hasta las escu lturas de 
Niño o San Cristóbal, de Berruguete, 
ubicadas en el Colegio Fonseca de la Uni
versidad de Salamanca. Pero no solo las 
Universidades, esta muestra, que cuen
ta con más de cien piezas, aúna obras 
de pintura, esculturas, dibujos, graba
dos, textiles, orfebrería e interesantes 
documentos y libros, procedentes de Mu
seos como el de Santa Cruz y la Casa y 
Museo de El Greco de Toledo, el Nacio
nal de Escultura de Valladolid, el Museo 
Parroquial de Pastrana, las Catedrales de 
Toledo y Valladolid, los Conventos de las 
Clarisas de Alcalá y el de las Agustinas 
de Palencia, del Archivo Histórico Nacio
nal, el Archivo Diocesano de Toledo...

Como se ha comentado, los arzo
bispos, la Universidad y su relación por 
medio de los Colegios son los tres te 
mas que marcan el hilo central de esta 
muestra. Según comenta el profesor 
Carlos Vizuete, los obispos de la época 
de esta exposición (S. XIV -XIX) se ca
racterizan por una serie de atributos re
conocidos y que se remiten a sus fun
ciones de enseñar, santificar y regir a la 
Iglesia, mientras que las funciones deri
vadas de su condición de gobernantes 
se ilustran mediante documentos.

A través de una serie de libros se 
resume la ciencia universitaria, centra
da, en aquellos siglos, en las Humani
dades, el Derecho y, sobre todo, la Teo
logía, entre ellas las de Juan Martínez 
Silicio y otras salidas de las prensas s i
tuadas en el edificio de San Pedro Már
tir o financiada por el cardenal Cisneros 
y el arzobispo Fonseca.

Y ya, el tercer elemento que queda 
patente en esta exposición son los Co
legios, - instituciones destinadas a la for
mación de grupos reducidos en régimen 
de vida comunitaria, casi religiosa, con 
hábito y clausura-. Como ejemplo, des
tacar que del Colegio de San Clemente 
de Bolonia, fundado por el cardenal A l
bornoz, se puede ver el título de doc
tor por la Universidad de Bolonia de 
Don Diego de Castilla, deán de la ca
tedral de Toledo, opositor al cardenal 
Silicio en el establecim iento del Estatu
to de limpieza de Sangre en el Cabildo

primado y que trajo a esta ciudad a El 
Greco.

Principales obras

El Greco, pintor y escultor, está 
presente en la exposición, con sus obras 
de Santiago Alfeo y San Ildefonso y 
el grupo escultórico de la Imposición 
de la casulla a San Ildefonso. De su 
discípulo, Luis Tristón se encontrará el 
lienzo de San Jerónimo Doctor. Del 
escultor V illabrille  y Ron, observamos el 
busto escultórico de Cisneros. Especial

importancia tiene la tabla del retrato 
del Cardenal Mendoza atribuida a 
Juan Rodríguez de Segovia.

Destaca tam b ién  o tro s au to res 
como Alberto Durero, con un grabado 
de E rasm o  de R o tte rd am ; F e lip e  
Bigarny, con una escu ltu ra  de San 
Gregorio Magno o A lonso Berruguete, 
con dos de las ta llas del retablo mayor 
de la cap illa  del Co leg io  Fonseca de 
Salamanca; pintores como Manuel Peti 
Vander, Diego Valentín Díaz, Fran
cisco Bayeu, Juan Bautista Suñer... 
o escultores como Copín de Holanda, 
con tres espléndidas obras de princip ios 
del XVI o Nicolás de Bussi .Pero junto 
a todos estos destacados a rt is ta s  se 
encuentran también obras anónimas de
gran interés histórico como la imagen de 
Santo Toribio de Mogrovejo, propiedad 
de las Madres Agustinas de Palencia, de 
San Clemente, titu lar del Monasterio to 
ledano, o el Retrato del Obispo y Virrey 
de México Juan Palafox.

Entre los libros que se exhiben en 
esta muestra, algunos destacan por su 
belleza como el Pontifical de Mendoza 
y el Libro de los Prefacios de Alonso 
de Fonseca, que fue decorado por Diego 
de Arroyo, pintor de cámara de Carlos 
V, ambos procedentes de la Catedral de 
Toledo; otros, por su va lo r h istórico  
como Liber Misticus, que contiene la 
liturgia mozárabe, está escrito en el s i
glo XIII, y fue utilizado por C isneros y 
Lorenzana, para las restauraciones que 
ambos hicieron para el Rito Mozárabe.

También las artes aplicadas e in 
dustria les tienen en esta exposición un 
especial interés. En primer lugar, los tex
tiles con ejemplares como la mitra de 
Cisneros, en terciopelo de seda borda
do en sedas, plata, y oro; el frontal de 
Mendoza de brocatel an illado y fondo 
de oro, de manufactura italiana de fina
les del siglo XVI; el terno de terciopelo 
rojo bordado en oro y sedas del carde
nal Silíceo, el paño m ortuorio de 
Mendoza, de terciopelo bordado en oro 
y sedas, de taller toledano del siglo XVII; 
y el paño de s itia l del cardenal 
Lorenzana. Estas piezas podrán verse 
por primera vez juntas, incluso algunas 
no han sido exhibidas al público nunca.

La orfebrería hace su presencia en 
modelos como el báculo limosino de 
la Catedral toledana, realizado hacia 
el año 1200, el guión del cardenal 
M en d oza , de p la ta  en su c o lo r  y 
sobredorado, que se tiene por el que se 
enarboló en la toma de Granada; el cá
liz de plata sobredorada y aplicaciones 
de esmaltes, donado por los Fonseca a 
la antigua colegiata de Valladolid, con
feccionado hacia 1500, o el estupendo 
grupo de Santa Elena ante la Cruz, 
de finales del XVI, obra de plata con 
peana de ébano, de corte muy clasicista, 
de la catedral de Toledo y obra del o rfe
bre Francisco Merino, pieza sorprendente 
por su grandeza y belleza.

Cisneros, Mendoza, Lorenzana.., do 
mentos fundacionales de algunos cc 
gios como el de Santa Cruz de Valla, 
hd, bulas pontificias, y los testamen 
de algunos de las protagonistas.
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I Encuentro Regional 
sobre Seguridad Laboral

El presidente de la asociac ión , A lfonso Contreras; el d irector general de Trabajo, Joaqu ín  Hermoso, y el de legado de Indus
tria de la Junta en C iudad Real, Juan Jo sé  Fuentes.

Oretania/Ciudad Real

La asociación empresarial 
"Jóvenes innovadores" celebrará 
en Manzanares "INNOVA. Primer 
Encuentro Regional sobre Seguri
dad Laboral", que tendrá lugar los 
días 27 y 28 de abril próximos, 
coincidiendo con el Día Nacional de 
Seguridad en el Trabajo, que se 
conmemora ei 28.

Este encuentro se ha presen
tado en Ciudad Real en rueda de 
prensa, en la que han estado pre
sentes el presidente de esta aso
ciación, Alfonso Contreras; el direc
tor general de Trabajo, Joaquín 
Hermoso, y el delegado de Indus
tria de la Junta en Ciudad Real, 
Juan José Fuentes.

El Ayun tam ien to  de 
Manzanares, la Mancomunidad de 
Municipios "La Mancha" y la Aso
ciación de Técnicos en Prevención 
de Riesgos Laborales de Castilla- 
La Mancha, entre otras institucio
nes y empresas, colaboran en esta 
iniciativa, que se dirige, fundamen
talmente, a empresarios, trabaja
dores, y personal cualificado, aun
que el evento está abierto a cual
quier persona interesada en el 
campo de la prevención.

"INNOVA. Primer Encuentro 
Regional sobre Seguridad Laboral" 
se desarrollará en las instalaciones 
de la Feria del Campo y Muestras 
de Manzanares, con una superficie 
total de más de 13.000 metros cua
drados, y abarcará, además de la 
seguridad laboral, la seguridad 
contra incendios, en la circulación 
y los transportes, medidas preven
tivas contra riesgos naturales y la 
seguridad nuclear e informática.

Su objetivo fundamental es

"INNOVA. Primer 
Encuentro Regional 

sobre Seguridad Labo
ral" abarcará, además 
de la seguridad laboral, 
la seguridad contra in

cendios, en la circulación 
y los transportes, medi
das preventivas contra 
riesgos naturales y la 
seguridad nuclear e 

informática.

intentar concienciar a los trabaja
dores y empresarios para que las 
cifras de los accidentes laborales 
dejen de tener una incidencia tan 
importante en la sociedad, en la 
empresa y en la familia.

Se dividirá en dos áreas pa
ralelas: "Innova Forum" y "Expo 
Innova". La primera consistirá en 
conferencias, ponencias y mesas 
redondas de carácter técnico, en 
las que se abordarán aspectos ta
les como la organización preventi
va, responsabilidades en materia 
laboral, novedades legislativas y 
charlas técnicas sobre riesgos la
borales específicos. En el segundo 
apartado, las empresas mostrarán 
todos sus productos relacionados 
con la seguridad y la salud en el 
trabajo.

Estas dos líneas de trabajo 
irán acompañadas de actividades 
puntuales, en las que se intentará 
poner en práctica la reacción de 
trabajadores y empresarios ante

situaciones de emergencia tales 
como incendios, inundaciones, de
rrumbamientos, caídas, quemadu
ras, etcétera.

ASOCIACIÓN EMPRESARIAL 
"JÓVENES INNOVADORES"

La Asociación Empresarial 
"Jóvenes Innovadores", una orga
nización sin ánimo de lucro, nació 
a finales del año 2000 con el am
bicioso objetivo de prevenir los 
accidentes de trabajo, utilizando 
para ello la formación integral de 
trabajadores y empresas en mate
ria de seguridad, además de para 
cumplir la Ley 31/95 y trabajar en 
la seguridad, higiene y vigilancia 
del colectivo de trabajadores y em
presas.

En este proyecto se embar
caron, en un principio, ocho em
presas de Membrilla y Manzanares, 
de los sectores de la construcción 
y la industria. En la actualidad, 
suman 60 empresas de toda la pro
vincia de Ciudad Real, que han 
comprobado la rentabilidad deriva
da de la inversión en cultura pre
ventiva y profesionalización en el 
puesto de trabajo.

Fruto de este esfuerzo ha 
sido la creación de un Servicio de 
Prevención de Riesgos Laborales 
Mancomunado, una fórmula que ha 
demostrado ser viable y, por ende, 
exportable. De hecho, el pasado 
mes de d ic iem bre, Jóvenes 
Innovadores firmó un acuerdo con 
la Asociación Comarcal de Empre
sarios de Almadén para aplicar esta 
experiencia, en la que se han im
plicado en torno a unas 300 em
presas de la provincia, que ocupan 
a unos mil trabajadores.

[ Economía 27

Caja Castilla La 
Mancha tramita las 
ayudas de la PAC'2002

Oretania/Toledo

Caja Castilla La Mancha 
pone a disposición de los agri
cultores y ganaderos de la re
gión su amplia red de Oficinas 
para la tramitación de las ayu
das de la PAC'2002.

Hasta el próximo día 8 de 
marzo, los agricultores y gana
deros pueden solicitar las ayu
das por superficie para deter
minados cultivos herbáceos y 
leguminosas grano, la indemni
zación compensatoria en zonas 
desfavorecidas, la ayuda al gi
rasol medioambiental en seca
no y las primas por vacas no
drizas y por ovino/caprino que 
concede la Unión Europea.

Entre las principales no
vedades respecto a la campa
ña pasada destacan las siguien
tes: en las ayudas por superfi
cie, se iguala el pago compen
satorio de oleaginosas, lino no 
textil y lino textil y cáñamo con 
destino a la producción de fi
bras al de cereales (63 euros/ 
Tm); en la prima al ovino ca
prino, el establecimiento de una 
prima fija de 21 euros (16,80 
euros para los que comerciali
zan leche o productos lácteos 
de leche de oveja y los produc
tores de cabras); la reducción 
de la carga ganadera máxima a 
1,9 UGM/Ha para beneficiarse 
de las primas en el sector del 
vacuno y, en el caso de la pri
ma por vacas nodrizas, la obli
gación de mantener un número 
de novillas comprendido entre 
el 15% y el 40% del total de 
animales solicitados. Además, 
para la ayuda al g iraso l 
medioambiental, no se admiti
rán nuevas solicitudes iniciales.

El acuerdo de colabora
ción con la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente para 
la tramitación de estas ayudas, 
permite que más de 68.000 
agricultores y ganaderos caste- 
llano-manchegos puedan diri
girse a cualquiera de las 441 
oficinas de CCM, distribuidas 
por todo el territorio regional,

a presentar su solicitud.
Sin embargo, por su es

pecial vinculación y compromi
so con el medio rural, la Caja 
ofrece a los agricultores y ga
naderos un servicio que no se 
limita exclusivamente a este pe
riodo de presentación de solici
tudes, sino que se desarrolla 
durante todo el año: informan
do, asesorando y resolviendo 
cuantas incidencias se presen
ten en sus solicitudes de ayu
da. De tal forma que la confian
za de los agricultores y gana
deros castellano-manchegos en 
su Caja ha ido creciendo, hasta 
convertir a CCM en la primera 
entidad financiera de la región 
en cuanto a la tramitación y 
domiciliación de estas ayudas.

Con el fin de potenciar y 
mejorar este servicio y en ge
neral todos los dirigidos al sec
tor agrario, CCM realiza una la
bor continua de formación de 
sus empleados y de adecuación 
de los medios técnicos a las ne
cesidades demandadas por el 
sector. Siguiendo con ésta línea 
ha creado el primer portal agra
rio de Castilla -La  Mancha 
www.aarocaia.es. especialmen
te dirigido a los profesionales y 
empresas del sector. Con moti
vo de la campaña PAC, se ha 
habilitado en la página web una 
sección dedicada en exclusiva 
a la PAC, con información so
bre la normativa, posibilidad de 
realizar supuestos de la solici
tud o realizar consultas on-line 
sobre este tema.

CCM quiere seguir pre
miando la confianza de los agri
cultores y ganaderos de la re
gión y, además de la tramita
ción gratuita, ofrece la posibili
dad de anticiparles el importe 
de la subvención, en condicio
nes preferentes, un seguro de 
responsabilidad civil para el 
ganado y un obsequio muy es
pecial. Además, al domiciliar las 
ayudas PAC'2002 en la Libreta 
Verde podrán disfrutar durante 
todo el año de las mejores ven
tajas, productos y servicios.
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La Diputación incrementa el 
presupuesto para deportes

Oretania/Ciudad Real

El d iputado responsable 
del Área de Deportes de la D i
putación, José Díaz del Campo, 
ha asegurado que el presupues
to que destina la institución pro
vincial a política deportiva se ha 
incrementado en un 7 por cien
to, por lo que asciende a 1'8 
millones de euros. Es decir, a 
300 m illones de pesetas. En 
concreto, el aumento se ha ap li
cado a una partida que se ha 
creado para promocionar el de
porte entre el colectivo de los 
discapacitados, en subir ia do
tación del Plan de Mejora de 
Instalaciones Deportivas y des
tinar más recursos económicos 
a los Ayuntamientos con el ob
jetivo de potenciar las escuelas 
deportivas, principalmente las 
de natación, que se llevan a 
cabo en verano. Recordó que 
con las que funcionan durante 
el curso y con las ayudas que 
se concederán a las Asociacio
nes de Padres y M adres de 
Alumnos (AMPAS) se cubre las 
necesidades del deporte a eda
des tempranas en la provincia.

No obstante, la colabora
ción que parte de la Diputación 
para promocionar el deporte en 
la demarcación ciudarrealeña se 
articula a través de dos gran
des áreas de trabajo, una d iri
gida a los ayuntam ientos y otra 
a asociaciones, federaciones y 
clubes. En estos términos se ex
plicó Díaz del Campo quien co
mentó, en lo que se refiere a 
los consistorios, que el apoyo se 
centra en la promoción del de
porte femenino, en la mejora de 
las instalaciones, en contribuir 
a la realización de programas y 
activ idades y en proporcionar 
material deportivo a las Corpo
raciones locales.

Del mismo modo, los ayun
tamientos, según Díaz del Cam
po, reciben apoyo para la forma
ción de técnicos y de monitores,

«puesto que le damos mucha 
importancia de los recursos hu
manos de cara a la promoción 
de la práctica deportiva».

Por otro lado, la Diputación 
mantiene las ayudas a asociacio
nes, clubes y federaciones, en la 
misma línea que el pasado ejer
cicio, aunque la institución pro
vincial va a intentar, en palabras 
de Díaz del Campo, dotar a es
tas entidades de más medios. 
Así, se impulsará el deporte para 
dlscapacitados a través de las fe
deraciones y se realizarán 9 cur
sos de formación, independien
temente de las ayudas directas 
que se asignan cada año.

Se im partirán , adem ás, 
otros 29 cursos que han sido 
solicitados por los Ayuntam ien
tos que serán sufragados con 
cuantías que oscilan entre los 
601 y los 1.300 euros depen
diendo del nivel de la iniciativa 
formativa y de los objetivos que 
se pretendan conseguir. Expli
có, asimismo, que el objetivo de 
la Diputación es cubrir los cos
tes del profesorado y de los 
monitores a fin de garantizar 
una formación de calidad.

Apoyo al deportista

José Díaz del Campo, que 
informó a grandes rasgos sobre 
la política deportiva que ha pla
nificado la Diputación para el 
2002, otorgó una especial im
portancia a las becas que se 
conceden desde la institución 
provincial a los deportistas. Y 
dijo que se han adjudicado 163 
becas que suponen un montan
te de 60.101'21 euros (10 mi
llones de pesetas) y que abar
can prácticamente a todas las 
modalidades deportivas.

Añad ió  el d iputado  que 
para aquellos deportistas jóve
nes que no alcanzan los crite
rios que se exigen para la con
cesión de becas se seguirá man
te n ie n d o  la ce le b ra c ió n  de

campus, además de que, pen
sado en aquellos que hacen un 
deporte más de élite, se dispon
drá la presencia de deportistas 
ciudarrealeños, como ya ocurrió 
el año pasado, en un campo de 
alto rendim iento y tecnificación 
de Granada. En este sentido 
adelantó que, atendiendo a las 
solicitudes, es bastante proba
ble que participen jóvenes de
portistas pertenecientes a las 
delegaciones de ciclismo y de 
tenis de Ciudad Real.

Comentó, por otro lado, 
Díaz del Campo que se siguen 
manteniendo contactos con las 
d is tin tas federac iones con el 
objetivo de que la provincia sea 
sede de eventos deportivos de 
carácter nacional. Y adelantó 
que después de com parecer 
ante los medios de comunica
ción tenía previsto reunirse con 
el presidente de la Federación 
Española de Pelota. Tras comen
tar que la Diputación está abier
ta a cua lqu ier in ic ia tiva , dijo 
también que hay contactos con 
las federaciones de boxeo y de 
ciclismo.

En otro orden de cosas, 
Díaz del Campo adelantó que se 
incorporarán a la Gala del De
porte, que se celebrará 15 de 
marzo en Ciudad Real, algunas 
novedades que prefirió no des
velar para no desbaratar el fac
tor sorpresa. Espera, no obstan
te, que sea un éxito y que el 
acto, en el que se hace un re
conocim iento expreso a aque
llos que luchan por el deporte, 
resulte lo más brillante y entra
ñable posible. Como se sabe, 
serán premiados 24 delegacio
nes y seis Ayuntam ientos. En 
concreto, los consisto rios de 
A ldea del Rey, Valenzuela de 
C a la tra v a , M ig u e ltu r ra , 
S o cu é lla m o s , T o m e llo so  y 
Daim iel. Y con respecto a la 
Gala Regional del Deporte dijo 
que la propuesta de la Diputa
ción será Miguelturra.

Miguel Tajuelo y Óscar Gutiérrez 
empataron en la segunda fase 
de la Copa del Rey

Miguel Tajuelo

Oretania/Toledo

El tirador castellano-man- 
chego Miguel Tajuelo, becado 
por el Programa Castilla-La 
Mancha O lím pica (CLAMO 
2002), compartió con el tam
bién tirador regional Óscar 
Gutiérrez, la primera plaza de 
la segunda fase de la Copa del 
Rey, que tuvo lugar en Barcelo
na este fin de semana.

El Programa Castilla-La 
Mancha Olímpica está dirigido 
y patrocinado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, el Comité Olímpico 
Español (COE) y las empresas 
Solán de Cabras, Joma Sport, 
Caja Castilla-La Mancha, Necso 
Entrecanales, TVE y Castilla- 
La Mancha Televisión.

Miguel Tajuelo (Madrid, 
1973), una de las nuevas incor
poraciones del CLAMO, consi
guió 589 puntos en esta com
petición, los mismos que Óscar 
Gutiérrez, y, según declaraba, 
la poca puntería de los tres úl
timos disparos impidieron que 
batiera el récord de España en 
la especialidad de carabina de 
aire comprimido.

Hay que señalar que en 
esta prueba también se produ
jo un empate entre el tercer y 
cuarto clasificado, Daniel Cas
tro y Enrique Claverol, respec
tivamente, quienes sumaron 
585 puntos.

Tras su paso por la Copa 
del Rey, Tajuelo, que vive a ca
ballo entre Herencia y Madrid, 
participará en la primera fase de 
la Copa del Rey, en la especiali
dad de carabina 22, que se dis
putará entre el 18 y el 21 de 
abril en Valencia, mientras que 
la segunda fase tendrá lugar en 
Málaga entre el 17 y 19 de 
mayo. La final de la Copa del 
Rey de ambas especialidades 
será también en Valencia entre 
el 6 y el 9 de junio.

El deportista castellano- 
manchego, que mostraba su 
satisfacción por este primer 
triunfo justo tras conocer su in
co rpo rac ión  al Program a 
Castilla-La Mancha Olímpica, 
quiere participar, además, en el 
Campeonato de Europa, que 
tendrá como escenario suelo 
griego y obtener una buena 
marca que le dé el pasaporte 
para el Mundial de Tiro.
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Argamasilla de Cva. en su apoyo al deporte 
construye un circuito de Motocross

Los partic ipantes en la prueba El a lca lde, Fernando Ca lso , posando junto a los cam peones de 125cc y 250cc.

Oretania

El A y u n ta m ie n to  de 
Argamasilla de Calatrava, a tra
vés de la Concejalía de Depor
te s , y el m o to c lu b  
"3w.corresm as.com " organiza
ron una carrera de motocross, 
que tuvo lugar el pasado domin
go 17 de febrero, en el paraje 
conocido como la Laguna de 
Argamasilla.

Se establecieron diez pre
mios. Los tres primeros dotados 
con 20.000, 15.000 y 10.000 
pesetas y trofeo, mientras que 
el cuarto clasificado recibió un 
galardón de 8.000 pesetas, el 
quinto se llevó 6.000 y del sex
to al décimo clasificado recibie
ron 6.000 pesetas, todos los 
participantes recibieron meda
lla del Ayto. de A rgam asilla , 
conmemorativa del acto.

La jornada comenzó con 
un cierto  retraso debido a la 
demora del médico que tenía 
que estar presente durante la 
celebración de la prueba. Se lle
varon a cabo los entrenam ien
tos libres de los pilotos y la pri
mera manga, com puesta por 
dos vueltas y una duración de 
20 minutos. Después, se reali
zó una segunda manga también 
con dos vueltas y la misma du
ración. Cuando finalizó esta se
gunda manga, tuvo lugar la en

trega de premios y trofeos.
Los ganadores de las d ife

rentes categorías fueron:
250cc: 1°., David Parra 

Aguado; 2°., Mario Martín Ga
lán ; 3° ., A n to n io  G o n zá le z  
Couque.

125cc: 1° ., A n to n io  
Valero Ramos; 2°., Carlos Ca
rrillo  Cobacho; 3o., Miguel A. 
Galán Jiménez.

80cc: 1°., Je sú s
González; 2°., ürko Costa.

Antonio Valero, explicaba 
a este periódico que esta carre
ra no es puntuable, pero será 
un m agn ífico  p re lud io  de la 
prueba que tendrá lugar en 
Argamasilla de Calatrava en el

mes de o ctub re  y que será 
puntuable para el Campeonato 
de C a s t il la -L a  M ancha de 
motocross.

Esta localidad ya acogió 
en el mes de agosto de 2001 un 
cursillo de motocross, en el que 
participaron 21 pilotos llegados 
desde diferentes puntos de la 
región, con motos de 125 y 250 
centím etros cúb icos. Más de 
600 personas disfrutaron con el 
espectácu lo  o frec ido  por los 
participantes, quienes alabaron 
la idoneidad de este circuito, 
mostrando estar a favor de que 
se disputase en este emplaza
miento una prueba del Campeo
nato de Castilla-La Mancha.

Acuerdo entre la Concejalía 
de Deportes y el Motoclub 

3W.Corresmás.com

Ventura Huertas y Antonio Valero.

Oretania

La Concejalía de Deportes 
de Argamasilla de Calatrava, 
que dirige Ventura Huertas, y 
la Junta Directiva del motoclub 
"3w.corresmas.com", presidida 
por Antonio Valero, han llega
do a un principio de acuerdo 
sobre la cesión del circuito de 
motocross situado en el paraje 
conocido como "Cabeza parda".

Este tema se abordó en 
una reunión mantenida entre el 
Ayuntamiento y los cinco miem
bros de la Junta Directiva de 
este motoclub, formada por dos 
representantes de Argamasilla 
de Calatrava, Fernando José 
García y Juan Carlos del Olmo; 
uno de Puertollano, Antonio 
Valero Ramos; otro de Ciudad 
Real capital, Luis Ayala y uno 
más de Cabezarrubias del Puer
to, Juan Carlos López.

Ventura Huertas les 
transmitió la predisposición del 
Consistorio a ceder este circui
to de motocross, el único en la 
provincia y el segundo en 
Castilla-La Mancha tras el de 
Talavera de la Reina, al 
motoclub cuando esté vallado

y tenga torres de megafonía, 
contemplándose la posibilidad 
de que éste pueda explotar, 
además, una barra de bar.

Por su parte, el motoclub 
se comprometería a organizar 
dos pruebas en este circuito, 
una de carácter regional, inclui
da en el calendario del Campeo
nato de Castilla-La Mancha de 
motocross, y otra coincidiendo 
con las Fiestas Patronales de 
Argamasilla de Calatrava que se 
celebran en septiembre.

Por último, otro de los 
asuntos tratados fue la creación 
de un registro de usuarios, que 
se guardará en la sede social del 
motoclub, situada en Talleres 
García, que sirva de control por 
si se produce algún incidente.

Antonio Valero

Antonio Valero, presiden
te del motoclub, ha sido por dos 
veces campeón de Castilla-La 
Mancha, de Enduro durante los 
años 95 y 96, en estos mismos 
años fue subcampeón regional 
de Tramos Cronometrados, 
también fue 4o en el Campeo
nato de España del año 1998.

-•4
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M i r a d o r
s Gratis entre particulares

TRABAJO:

Centro de Formación:
Necesita Profesor con amplios 
conocim ientos de Autocad. 
Buen sueldo •
Tlf. 926421814

Empresa editora:
Necesita comerciales (a com i
sión) para toda la provincia. 
Interesados enviar currículum 
al apartado de correos n° 10 
13500 Puertollano

Agencia de publicidad:
Necesita comerciales (a com i
sión) para toda la provincia. 
Interesados enviar currículum 
al apartado de correos n° 10 
13500 Puertollano

Periódico provincial:
Necesita comerciales (a com i
sión) para toda la provincia. 
Interesados enviar currículum 
al apartado de correos n° 10 
13500 Puertollano

Periódico Local:
Necesita comerciales (a com i

sión) para Argamasilla de 
Calatrava. Interesados enviar 
currículum al apartado de 
correos n° 10 
13500 Puertollano

INMOBILIARIA:

Daimiel vendo casa vieja. 
Buen precio. Tlf.: 926 850262.

Piedrabuena se vende 
casa. Tlf.: 926 214281.

Puertollano se vende casa
nueva. Tlf.: 926 421875.

Almadén vendo local comer
cial de 100 m2, zona céntrica. 
Buen precio. Tlf.: 926 256168.

Ciudad Real vendo o alqui
lo cochera cerrada en C/ La 
Mata. Tlf. 630 618853.

TRASPASO

Traspaso Librería-Papele
ría en centro de Puertollano, 
clientela fija, pleno rendim ien
to, al lado de un colegio.

Buen Precio.
Por no poder atender.
Tlf.: 926 431683

MOTOR:

Vendo Ascona 1.6, buen 
estado, 200.000 Ptas., nego
ciables, Tlf.: 615 474055.

Vendo Suzuki Samurai,
techo duro, corto, azul. 
450.000 Ptas.
Tlf.: 658 982219.

Vendo Wolkswagen Kombi
Dirección asistida, aire acondi
cionado, diesel, con tres años 
de antigüedad.
1.300.000.- ptas.
Tlf.: 696 153443 y 926 414084

MAQUINARÍA AGRICOLA

Se vende tractor Ebro con
aperos. 55 Cv. 114 horas.
Muy buen estado de conserva
ción.
Tlf.: 926 251029

EM PRESA DE 
A U TO M O V ILE S

Necesita Vendedores 
para Puertollano 

y Comarca

Jóvenes con buena presencia 
(23 a 30 años).
Estudios medios.
Habilidad de comunicación. 
Capacidad de trabajo para 
venta a empresas.
Permiso de Conducir.
Se valora experiencia en 
ventas.

OFRECEMOS:

Programa intensivo de 
formación.
Contrato laboral. 
Posibilidades de desarrollo, 
profesional.

Interesados enviar 
Curriculum al apartado de 

correos 109 
de Puertollano

. (el precio de cadaN9 de Revistas: _ _
revista es de 3 Euros, incluido el I.V.A. y 
gastos de envió)

FORMA DE PAGO:

O  Domiciliación Bancaria:
Ent.; Ofic.: DC: __ Ota.

Total: Euros

Nombre: _ 
CIF/DNI: _ 
Dirección: 
Población: 
Teléfono:

| j Talón nominativo a nombre de «Ediciones C&G» 
Giro Postal

¡ | Ingreso en Caja Castilla La Mancha 
n9 de cta: 2105 2046 03 0142001594 
(adjuntar comprobante del ingreso)

ENVIA TU PEDIDO A:
Ediciones C&G
Apartado n9 519 -13080 Ciudad Real

Sección:
Texto:

Cupón anuncios gratis
Envíenos este cupón a: E d ic io n e s  C & G  

Apdo 10 • 13500 Puertollano

Nombre:
Dirección:
Teléfono:

ESCRIBA LOS DATOS CON MAYUSCULAS Y NO OLVIDE PONER SU TELÉFONO DE CONTACTO

El Corre@s
La Viejecita

Una Viejecita fue un día al 
Banco de Canadá llevando un bol
so lleno de dinero. Insistía en que 
quería hablar con el Presidente del 
Banco para abrir una cuenta de 
ahorros porque es mucho dine- 
r o
Después de mucho discutir, la lle

varon ante el Presidente del Ban
co (el cliente tiene la razón). El 
Presidente del Banco le pregunto 
cuanto quería ingresar. Ella dijo 
que 165.000 $ y vació su bolso 
encima de la mesa.

El Presidente naturalmente, 
sentía curiosidad por saber de 
donde había sacado tanto dinero 
y le pregunto": Señora, me sor
prende que lleve tanto dinero en
cima. ¿De donde lo ha sacado? " 
La Viejecita contestó, hago apues
tas" ¿Apuestas? , pregunto el Pre
sidente. ¿Que tipo de apuestas?. 
La Viejecita contestó: Bueno por 
e jem p lo , le apuesto  a usted 

r25.000 $ a que sus pelotas son 
c u a d r a d a s !  
El Presidente soltó una carcaja

da y dijo Esa es una apuesta es
túpida. Usted nunca puede ganar 
con una apuesta de este tipo.

La Viejecita lo desafió: Bue
no, estará usted dispuesto a acep
tar mi apuesta?

Por supuesto, respondió el 
Presidente. Apuesto 25.000 $ a 
que mis pelotas no son cuadradas. 
La Viejecita dijo, de acuerdo pero 
como hay mucho dinero en juego, 
¿Puedo venir mañana a las 10:00 
horas con mi abogado para que 
haga de testigo? Por supuesto, 
respondió el confiado Presidente.

Aquella noche el Presidente 
estaba muy nervioso por la apues
ta y paso largo tiempo mirándose 
sus pelotas en el espejo, volvién
dose de un lado a otro una otra 
vez. Se hizo un riguroso examen 
y quedo absolutamente convenci
do de que sus pelotas no eran cua
dradas y que ganaría la apuesta. 
A la mañana siguiente a las 10:00 
en punto, la Viejecita apareció con 
su abogado en la oficina del Pre
sidente. Hizo las oportunas pre
sentaciones y repitió la apuesta 
25.000 $ a que las pelotas del Pre
sidente son cuadradas.

El Presidente acepto de nue
vo la apuesta y la Viejecita le pi
dió que se bajara los pantalones 
para que todos las pudieran ver. 
El Presidente se lo bajó. La Vieje- 
clta se acerco y miro sus pelotas 
detenidamente y le pregunto si las 
podía tocar, «Bien de acuerdo», 

dijo el Presidente, 25.000 $ es 
mucho dinero y comprendo que 
quiera estar absolutamente segu
ra".

Entonces se dio cuenta de 
que el abogado estaba golpeán
dose la cabeza contra la pared. El 
Presidente pregunta a la Viejecita 
que qué le pasaba al abogado.

Ella contesta: « Nada, solo 
que he apostado con el 100.000 $ 
a que hoy a las 10:00 horas, ten
dría las pelotas del Presidente del 
Banco de Canadá en mis manos"...
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¿Quién recibe 
«Lo Mejor del 
Turismo 
Manchego»?
En la provincia de Ciudad Real:

■ Todos los hoteles
. Todos los hostales 
. Todas las pensiones 
. Todos los hoteles apartamentos 
. Todos los moteles 
. Todos los paradores 
. Todas las hospederías 
. Todos los balnearios 
. Todas las casas rurales 
. Todos los campings 
. Todos los centros de vacaciones 
. Todos los albergues 
. Todos los restaurantes 
. Todas las agencias de viaje 
. Todas las oficinas de turismo 
. Todos los ayuntamientos 
. Todas las mancomunidades 
. Todas las agencias de desarrollo 
. Todas las empresas de turismo activo

En Castilla-La Mancha :

■ Todos los hoteles de 3, 4 y 5 estrellas 
. Todos los paradores
. Todos los Balnearios 
. Todos los campings
. Todos los restaurantes de 3 y 4 tenedores 
. Todas las agencias de viajes 
. Todas las oficinas de turismo 
. Todos los ayuntamientos mayores de 5.000 h. 
. Todas las diputaciones 
. Todas las mancomunidades 
. Todas las agencias de desarrollo 
. Todas las empresas de turismo activo 
. Todos los campos de golf

Si su empresa está entre ellos y no recibe 
«Lo Mejor del Turismo Manchego»

Gratis
remítanos por correo el siguiente cupón:

r---------------- -------------------------------
| Actividad:__________________
I Nombre: _________________

D irección:_________________
' Población: ____________ C.P.:
I Tlf.: ____________ Fax.:-------
i_________________________________

Si su empresa no pertenece a ninguno de estos 
sectores y  está interesado en recibirlo, póngase 
en contacto con nuestro departamento de 
suscripciones:

Apartado de correos, 519 
Ed ic io nes C&G 13080 Ciudad Real

Tlf.: 926 428893 ■ Fax: 926 428893 
Tlf.: 620 429624 

e-mail: oretania@terra.es

REGISTRO CIVIL  de PUERTOLLAISJO
____________________________________________________________________________________________ /

DEFUNCIONES | NACIMIENTOS
Espacio Patrocinado Por: Espacio Patrocinado Por:

Funeraria 926424653

V i r g e n  d e  G r a c i a
Servicio con todas las comoañias aseauradoras

ÔJL 619232652

Servicio a particulares

( S e rv ic io  24 Horas Te l.: 926 411727 ) : ........
Lope de Vega,9 -13500 Puertollano - Tel.: 926 411898 Email diazflorts@interflora.es J

A ntonio R evilla Sánchez 7-11-1947 
C armen J urado R ivera 21-8-1927 
Ramona P rieto Rodríguez 12-11-1912 
J osé R uiz F ernández 16-6-1921 
francisca C uesta R eal 27-7-1922 
J osefa B ermejo Rodríguez 1-4-1919 
J osé M onje C ope 22-9-1930 
Rafael P edrera G arcía 15-10-1911 
Marino G utiérrez V ázquez 5-3-1923 
Isidro M inguillan C arrión 14-8-1942 
Inés R odríguez H ervas 14-2-1929 
María J osé López F ernández 24-2-1963 
H emenegildo P ico C asales 17-4-1918 
N icolás L eón R odríguez 11-12-1912 
A ngel B ravo S ánchez 7-9-1903 
N emesio Romero N uñez 19-12-1911 
D eogracias T rujillo G arcía 18-11-1918 
S egunda M oreno Sanjuan 5-9-1914 
C armen Lozano S errano 14-12-1920 
E leuterio V ozmediano M artín 20-2-1914 
María E milia B ejarano J urado 30-5-1906 
F rancisca U reña O rtega 24-2-1962 
Eugenia A lcaide S egura 22-3-1915 
D emetrio D aim Iel G ijon 24-9-1923 
Luisa A lcázar C arretero 12-4-1919 
T eresa R uiz M uñiz 22-2-1947 
M iguel Rodríguez M artín 15-7-1923 
T omasa R uiz M oreno 21-12-1914 
Purificación Martínez V iso 8-12-1927 
J uan J osé R uiz D íaz 29-3-1918 
P ilar Daniela S ánchez P erales 11-12-1921 
F rancisca F ernández Espinosa 9-2-1912 
Daniel F ernández A dán 22-2-1941 
Luis N evado A nguita 27-9-1926 
Marcelina U sero Usero 3-2-1919 
M iguel H errero Ramón 2-4-1926 
F eliciano M olina M olina 1-1-1939 
S everiano López M onroy 24-9-1911 
Samuel R ivallo A lberto 15-1-1926 
María del P ilar M ediano R ubio 10-4-1923 
A ntolin A ceituno Barranquero 20-2-1933 
T eresa M artín del B urgo V iñas 23.-4-1923 
F ernando López A stilleros 5-2-1932 
Felipe Paz G arcía 12-9-1920 
D omingo R uiz V elasco 31-12-1910 
A ntonio Sánchez Luna 29-7-1922 
Rosario M ora Luchena 4-10-1914 
J ulián M oraño G odoy 7-10-1956 
Francisco C errato Luna 26-12-1928 
A ntonia F uentes G olderos 22-3-1941 
V icente de G regorio Martín 5-8-1914 
Manuel Romero G uisado 29-11-1920 
Ignacio Escobar R ecuero 24-7-1926 
P edro Rafael G ijon M uñoz 19-10-1928 
Rafael Naharro G il 27-2-1940 
Estanislao de la Rosa R uedas 29-4-1929 
J osé C aravantes N uñez 13-4-1921 
A lvara D íaz C ortecero 29-8-1929 
Manuel C astro M ora 27-1-1923 
Isabel O ller G utiérrez 30-5-1910 
Manuela R edondo P érez 10-1-1919 
Soledad G ómez B lanco 17-4-1908 
J orge Sánchez V aliente 16-9-1928 
Fortunato J urado V illar 23-4-1935 
Bautista Martín M artín 28-9-1929 
M ercedes C allejas A cero 22-5-1933

A itor Fernández Mediavilla 6-2-2002
Laura Romero Noguera 8-2-2002
Marcos Ortega Robles 8-2-2002
E lia S errano R uiz-R oso 9-2-2002
Sandra S errano Medina 8-2-2002
María del Pilar Muñoz Torrero Godeo 11-2-2002
Saray García Rodríguez 27-1-2002
Luis Hidalgo A nguita 12-2-2002
Sergio Gómez Robledo 12-2-2002
Elena María Saez Bustamante 14-2-2002
Mirian Muñoz toledano 14-2-2002
Elwna García Rodríguez 15-2-2002
Rosa Emilia Á lvarez Obregón 16-2-2002
Clara J iménez Serrano 17-2-2002
Gracia Pilar Mora Díaz 17-2-2002
A ntonio R uiz Á lvarez 17-2-2002
Nicomedes González Pimentel 18-2-2002
Chenoa Gutiérrez Camacho 18-2-2002
Ignacio Pérez Zaldivar 19-2-2002
Sara Muela Morales 20-2-2002
M a r í a  G a r c í a  B u e n d ia  20-2-2002
Isaac E rik G otu 17-2-2002
Carlos López Guzman 20-2-2002
Carolina Baladón Caballero 19-2-2002
Andrea pardo Morales 24-2-2002
Juan Pedro Cerezo Rico 24-2-2002
Lucia Ronquillo Muñoz 24-2-2002
José Manuel Gutiérrez Lidueña 26-2-2002
Celia Cortes Buendia 25-2-2002
Roberto del Barrio C elada 27-2-2002

MATRIMONIOS
Espacio Patrocinado Por:

926424653
619232652

Email diazflorts@interflora.es

Eusebio M oreno P érez y 
Y olanda D elgado F ernández 
Javier Z emón C astillo Ramírez y 
María J osé G arrido G ómez

Elaboramos sus publicaciones 

Diseño, Maquetación, Impresión... 

Tlf.: 620 429624
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Red
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Gastiiia-La Mancha
www.jccm.es
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